
Кирилл ШевченКо  �

Главным вопросом внео-
чередного заседания регио-
нального парламента в среду, 
15 июня, стало решение о на-
значении выборов губернатора 
Ульяновской области. 

Руководителя региона избе-
рут в единый день голосования, 

установленный в Российской Фе-
дерации, - 18 сентября 2016 года. 

Проект постановления де-
путатам представил председа-
тель областной избирательной 
комиссии Юрий Андриенко. 
Предварительно документ про-
шел обсуждение на заседании 
комитета по государственному 
строительству, местному само-

управлению и развитию граж-
данского общества ЗСО. 

Руководитель избиркома от-
метил, что в соответствии с фе-
деральным законодательством 
решение о назначении выборов 
главы губернии принимается не 
ранее чем за 100 дней и не позд-
нее чем за 90 дней до установлен-
ного единого дня голосования 
- то есть в период с 9 по 19 июня 
текущего года. 

Выдвигать кандидатов могут 
только избирательные объедине-
ния - либо политические партии, 
либо их региональные отделения. 
Самовыдвижение не предусмо-
трено. На сбор подписей в под-
держку кандидата от депутатов 

представительных органов и из-
бранных глав муниципальных 
образований (за исключением 
депутатов Законодательного со-
брания) отводится 20 дней. В 
настоящее время на территории 
региона насчитывается 1 558 из-
бранников местного уровня. 

Кандидату на пост губернато-
ра необходимо набрать не менее 
девяти процентов от этого чис-
ла голосов. Подписи требуется 
представить в облизбирком в пе-
риод с 6 по 16 июля. 

Агитационный период для 
зарегистрированных кандидатов 
начнется за 28 дней и завершится 
за сутки до дня голосования - ров-
но в полночь 17 сентября. 

 - Депутаты Законодательно-
го собрания дали старт процеду-
рам в избирательных комиссиях, 
муниципалитетах и структурах, 
контролирующих процесс вы-
бора главы региона, - отметил 
председатель комитета по гос-
строительству Василий Гвоздев. -  
У политических партий появляет-
ся право проводить конференции 
по выдвижению своих кандида-
тов на пост губернатора. Мы наде-
емся, что все участники выборов 
будут строго соблюдать законода-
тельство и вести себя корректно по 
отношению друг к другу. Уверен, 
победит сильнейший кандидат, го-
товый работать на благо жителей 
Ульяновской области.
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По итогам первого 
полугодия в регионе 
планируется сдать более 
300 тысяч квадратных 
метров жилья.

Ульяновское 
региональное отделение 
«Единой России» завершило 
сбор инициатив в предвы-
борную программу.
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На поддержку малого и 
среднего предприниматель-
ства в области в 2016 году 
будет выделено порядка 
600 млн рублей

Ветропарки могут 
появиться в Николаевском 
и Карсунском районах, 
а также в Новоульяновске.

В четверг, 
16 июня, 
«Ульяновская 
правда» 
опубликовала 
постановление 
Законода-
тельного 
собрания 
области, 
давшее старт 
губернаторским 
выборам.

Специально  
для читателей 
«Ульяновской правды»!
приглашаем вас  оформить подписку   
на газету по льготным редакционным ценам. 
подписаться на газету можно  
непосредственно в редакции с любого номера 
и на любой срок, получение -  в редакции 
самостоятельно в любое время.
Удобно для тех, кто находится рядом  
с редакцией  (ул. пушкинская, 11)  
или пунктами альтернативной подписки, 
расположенными по адресам:  
 ул. Врача Михайлова, 31, к. 59,
пр-т Ленинского Комсомола, 41, к. 305. 
На все вопросы, связанные с подпиской,  
вам с удовольствием ответят  
по тел. 8 (8422) 41-04-32

На старт!
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потенциал Ульяновской области 
представлен участникам саммита
 креативных городов ЮНЕСКО в пекине.

олег Долгов  �

Во время работы саммита, с 6 по  
8 июня, представители нашего региона 
провели переговоры о совместных проек-
тах более чем с 20 участниками форума. 

К примеру, представители Брэд-
форда (Великобритания), где ежегодно 
проходит международный фестиваль, 
объединяющий более 200 различных со-
бытий, выразили заинтересованность в 
мероприятиях, реализуемых дирекцией 
программы «Ульяновск - литературный 

город ЮНЕСКО». Также  достигнуты 
договоренности с менеджером отдела 
стратегического партнерства в области 
литературы международной организа-
ции PEN International Джеймсом Тен-
нантом об участии  компании в крупных 
литературных мероприятиях в области 
в качестве соорганизаторов.

Презентация города Ульяновска 
прошла во второй день саммита на пло-
щадке, посвященной теме молодежи и 
ее вклада в развитие творческой сферы. 
Менеджер дирекции программы «Улья-
новск - литературный город ЮНЕСКО» 
Анна Пушкарева рассказала о том, как 
развивается креативный сектор, что он 
собой представляет сегодня, а также по-
делилась планами по реализации про-
граммы «Ульяновск - литературный го-

род ЮНЕСКО» в этом направлении. 
«Убеждена, что участие в меро-

приятиях такого уровня очень важно не 
только для Ульяновска как члена Сети 
креативных городов ЮНЕСКО, но так-
же имеет значимость и на федеральном 
уровне, поскольку наш город на сегод-
няшний день является единственным 
российским участником данной между-
народной программы. Кроме того, во 
время саммита нам удалось завязать 
много контактов с зарубежными колле-
гами, которые впоследствии, убеждена, 
приведут нас к реализации совместных 
партнерских проектов», - прокоммен-
тировала еще один участник саммита 
начальник управления культуры и орга-
низации досуга населения администра-
ции Ульяновска Елена Топоркова.

Будем креативить вместе с Брэдфордом
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Полосу подготовили: Алёна Дамбаева, Георгий Кузнецов, Семён Семёнов

Россия - лидер 
Россия стала мировым лидером по про-

дажам пшеницы на экспорт, следует из отче-
та Министерства сельского хозяйства США, 
опубликованного 10 июня. 

Экспорт России на эту дату оценивается 
в 24,5 млн т пшеницы, Канады - 22,5 млн т, 
США - 21,09 млн т. Всего же экспорт зерно-
вых с 1 июля 2015 г. по 8 июня 2016 г. вырос 
на 12,3% - до 33,04 млн т, следует из данных 
российского Минсельхоза. 

За оставшиеся дни, c 10 по 30 июня (до 
окончания сельскохозяйственного года), рас-
становка сил не изменится, а значит, уже сей-
час можно сказать, что Россия вышла в миро-
вые лидеры по экспорту пшеницы, говорит 
гендиректор Института конъюнктуры аграр-
ного рынка Дмитрий Рылько. Причем Россия 
стала лидером впервые в современной исто-
рии, уточняет он. Годом ранее Россия зани-
мала только 3-е место после Канады и США. 
Основная причина выхода России на 1-е ме-
сто - это рекордный урожай пшеницы на юге 
страны (Краснодарский и Ставропольский 
края, Ростовская облаcть). В итоге доля этих 
регионов в экспортных поставках выросла с 
80 до 85%, говорит Рылько. Кроме того, экс-
порт стал более выгодным из-за девальвации 
рубля. 

Сегодня российскую пшеницу покупают 
более 130 стран, а крупнейшими потребителя-
ми являются Египет, Турция и Иран.

Поле от спикера
В день открытия чемпионата Европы по 

футболу, 10 июня, первый товарищеский матч 
состоялся и в селе Мордово Сенгилеевского 
района. Новое футбольное поле и спортин-
вентарь у местных ребят появились благодаря 
помощи председателя Законодательного со-
брания Анатолия Бакаева.

Весной текущего года, во время рабочей 
поездки в Сенгилеевский район, к врио губер-
натора Сергею Морозову и Анатолию Бакаеву 
обратились школьники из села Мордово. Ре-
бята посетовали, что им негде даже мяч пого-
нять, и попросили оказать содействие в строи-
тельстве футбольного поля. Решение вопроса 
спикер взял под личный контроль. По его по-
ручению было выбрано место для футбольной 
площадки, изготовлены ворота, приобретен 
спортивный инвентарь. 

Единственное условие, которое требова-
лось выполнить юным спортсменам, - вместе 
с представителями ЗСО участвовать в подго-

товке площадки. Под руководством спикера 
ребята очертили границы, нанесли разметку 
на поле, установили ворота и повесили сет-
ку. По окончании работ депутаты и члены 
Молодежного парламента вручили сельской 
команде спортивные майки и футбольные 
мячи. Облачившись в новую форму, футбо-
листы из Мордово сразились в товарищеском 
матче с командой Молодежного парламента.  
Анатолий Бакаев судейским свистком дал 
старт игре.

Ремонт спортзалов 

В девяти сельских школах Ульяновской 
области будет проведен ремонт спортивных 
залов. На эти цели будет направлено 14 мил-
лионов рублей. 

В среду, 15 июня, врио губернатора  
Сергей Морозов вручил сертификаты на 1,5 
миллиона рублей директорам общеобразо-
вательных учреждений - победителям кон-
курсного отбора на проведение ремонтных 
работ. Как отметил глава региона, выделе-
ние бюджетных средств стало возможным 
благодаря реализации партийного проекта 
«Детский спорт». По информации профиль-
ных специалистов, в 2016 году 10 много-
функциональных школьных спортивных 
площадок будут оснащены спортивным обо-
рудованием и инвентарем на общую сумму 
1,2 миллиона рублей. На перепрофилирова-
ние двух аудиторий для занятий физической 
культурой и спортом направят 100 тысяч  
рублей, на развитие 15 школьных спортивных  
клубов - 216,1 тысячи рублей.

68 патриотов-ульяновцев 
В этом году 12 июня в родильных домах 

Ульяновской области родилось 68 патриотов, 
из них 38 мальчиков и 30 девочек. 

Больше всего малышей в этот день по-
явилось на свет в ульяновских родильных 
домах. Так, в городской клинической боль-
нице № 1 родился 21 ребенок, 14 детей - в 
областной клинической больнице, 13 - в цен-
тральной клинической медико-санитарной 
части Ульяновска. При этом в акушерско-
гинекологическом комплексе областной 
клинической больницы в этот день родилась 
двойня - два мальчика. Это второй и третий 
ребенок в семье Григорьевых. Таким образом, 
в День России в области стало на еще одну 
многодетную семью больше. 

Также патриоты зарегистрированы в род-
домах Барышского, Инзенского, Вешкаймско-
го, Мелекесского, Новомалыклинского, Пав-
ловского и Радищевского районов области.

Сегодня в г. Городец Нижегородской области стартует XII Всероссий-
ский фестиваль фольклорно-этнографических коллективов «Зеленые 
святки». Ульяновскую область на нем представят восемь участниц 
фольклорного ансамбля «Ладанка» областного Центра народной 
культуры. 

Ульяновские медики будут изучать медицину в Рязани. С 2017 года они 
смогут обучаться по целевому направлению в Рязанском государствен-
ном медицинском университете им. академика И.П. Павлова. Это станет 
возможным благодаря соглашению о сотрудничестве между вузом и ми-
нистерством здравоохранения Ульяновской области.

Госдума приняла проект закона, регламентирующий единовременные 
выплаты из средств материнского капитала в 2016 году. В отличие от 
прежних лет, когда действовала аналогичная программа, в этом году 
сумма будет на 5 тысяч больше и составит 25 тысяч рублей. Норма о еди-
новременной выплате будет действовать до 31 декабря 2016 года.

Схема меняется - гарантии остаются
С 1 июля Ульяновская область переходит на прямые выплаты пособий из ФСС.

Яна Крапивина �

Наш регион участвует в реализации пилотного проекта. В связи с этим со следую-
щего месяца на территории области изменяется схема выплаты пособий по обязатель-
ному социальному страхованию.

Пособии работающим гражданам будут рассчитываться не бухгалтерией предприя-
тий, а региональным отделением Фонда социального страхования РФ и выплачиваться 
напрямую на лицевой счет в банке или по почте. Страхователи будут уплачивать стра-
ховые взносы в бюджет Фонда в полном объеме без уменьшения их на суммы социаль-
ных выплат работникам.

Новый порядок касается выплат пособий по временной нетрудоспособности, в том 
числе связанной с несчастными случаями на производстве и профзаболеваниями, по 
беременности и родам, при постановке на учет в ранние сроки беременности; при рож-
дении ребенка; ежемесячных пособий по уходу за ребенком.

Напомним, в настоящее время подобная система действует в 14 регионах. В 2015 
году к пилотному проекту ФСС присоединились Татарстан, Самарская, Ростовская и 
Белгородская области. С 1 июля 2016-го на прямые выплаты работникам социальных 
пособий перейдут еще шесть регионов. Кроме Ульяновской области, в список попали 
Республика Мордовия, Брянская, Калининградская, Калужская и Липецкая области.

В региональном отделении работают телефоны «горячей линии»: 8 (8422) 24-87-01, 
24-86-62.     

По итогам первого 
полугодия в регионе 
планируется сдать более 
300 тысяч квадратных 
метров жилья.

Олег ДОлгОв �

Одной из самых динамично разви-
вающихся территорий области явля-
ется район Новый город в Ульяновске, 
где сегодня идет строительство жи-
лых микрорайонов «Центральный» и  
«17 квартал».

«Мы учитываем близость особой 
экономической зоны портового типа и 
промышленной зоны «Заволжье», где 
строятся новые заводы и создаются 
сотни рабочих мест. Численность насе-
ления Заволжского района постоянно 
растет, и есть все предпосылки к сохра-
нению этой тенденции. Поэтому особое 
внимание мы уделяем комплексной 
жилой застройке Нового города, - ска-
зал врио губернатора Сергей Морозов, 
- особое внимание мы уделяем инфра-
структуре и недаром говорим «ком-
плексная застройка». Вместе с жилыми 
массивами будут строиться новые дет-
ские сады и школы, открываться спор-
тивные центры и бизнес-объекты, что, 
безусловно, повысит комфортность 
проживания жителей этого района».

Как доложил главе региона за-
стройщик микрорайона «Централь-
ный» - директор компании ООО 
«Запад» Константин Лушин, инвести-
ционный проект комплексной жилищ-
ной застройки реализуется с 2011 года. 
Общая площадь осваиваемой террито-
рии составляет 40 га. На сегодняшний 
день здесь уже введено в эксплуатацию 

более 205 тысяч кв. м жилья (22 дома, 
более 3000 квартир). Внутридворовые 
пространства микрорайона оборудова-
ны спортивными и детскими площад-
ками. На бульваре Ильюшина располо-
жены пешеходная зона и велосипедная 
дорожка. Квартиры в микрорайоне 
можно приобрести по программам «Гу-
бернаторская ипотека» и «Жилье для 
российской семьи». 

По словам первого зампреда регио-
нального правительства Александра 
Чепухина, реализуя данные програм-
мы, руководство области идет по пути 
поддержки строительной отрасли и 
стимулирования спроса на новострой-

Ульяновск
строящийся
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19 июня - День Святой Троицы
Уважаемые земляки!

От всей души поздравляю вас со светлым праздником! 
День Святой Троицы, объединяющий всех верующих, цер-

ковь отмечает спустя 50 дней после Великой Пасхи. В связи с 
этим светлый праздник также называют Пятидесятницей. В этот 
день верующие вспоминают сошествие Святого Духа в виде раз-
деляющихся языков пламени на апостолов. 

По многовековой традиции православные христиане украша-
ют храмы и свои дома цветами и зелеными веточками, которые 
служат всем замечательным напоминанием о том, что челове-
ческие души под воздействием Божьей Благодати расцветают 
плодами добродетелей. В День Святой Троицы во всех церквях 
проходят службы, после которых наступает время массовых на-
родных гуляний. В храмах Ульяновской области также состоят-
ся богослужебные мероприятия, где тысячи ульяновцев смогут 
прикоснуться к вере и обогатить свой внутренний мир.

В этот чудесный день великого православного праздника 
Троицы от души поздравляю всех жителей области. Желаю боль-
шого счастья, семейного благополучия, крепкого здоровья, добра 
и прочного мира!  

Врио Губернатора Ульяновской области                                                  
С.И. Морозов

19 июня - 
День медицинского работника

Дорогие друзья!
В этот день вся наша страна чествует представителей одной из 

самых благородных профессий, которая с древних времен поль-
зуется особым уважением и почитанием. Роль врачей, фельдше-
ров, медсестер в нашей жизни невозможно переоценить, поэто-
му День медицинского работника стал поистине общенародным 
праздником. Эти люди каждый день, в любое время дня и ночи, 
забыв об усталости, спасают жизни, облегчают боль, помогают 
нам поддержать и сохранить здоровье.

В эту профессию можно прийти только по зову души. На-
стоящего медицинского работника отличают постоянная потреб-
ность помогать людям, доброта, отзывчивость, порядочность, 
стремление к постоянному повышению квалификации.

Отрадно, что людей в белых халатах в Ульяновской области 
становится все больше. По итогам 2015 года благодаря реализа-
ции региональной программы развития здравоохранения, которая 
предусматривает мероприятия по повышению квалификации и 
соцподдержку медработников, нам удалось снизить кадровый де-
фицит врачей на 7%, а  среднего медицинского персонала - на 5%.

Сегодня в госучреждениях здравоохранения Ульяновской 
области трудятся 4287 специалистов с высшим профессиональ-
ным медицинским образованием и 14355 - со средним профес-
сиональным медицинским образованием. В рамках реализации 
программы «Земский доктор» на селе начали работать 217 вра-
чей различных специальностей. В этом году мы запустили регио-
нальную программу «Земский фельдшер», предусматривающую 
выплату  по 500 тысяч рублей на улучшение жилищных условий 
каждому участнику.

Уважаемые медицинские работники, ветераны здравоохра-
нения, все, кто имеет отношение к этой благородной профессии! 
От имени всех ульяновцев поздравляю вас с профессиональным 
праздником! Низкий поклон за ваш непростой труд, за высокий 
профессионализм, доброту и отзывчивость! Большого вам сча-
стья, крепкого здоровья, благополучия, успехов и удач  в избран-
ном деле жизни - лечении и спасении людей!

Врио Губернатора Ульяновской области
С.И. Морозов

Ульяновское 
региональное отделение 
«Единой России» 
завершило сбор 
инициатив  
в предвыборную 
программу.

геОргий КузнецОв �

Завтра, 18 июня, на конфе-
ренции регионального отделения 
«Единой России» будет определен 
кандидат на должность губернатора 
Ульяновской области и утверждена 

предвыборная программа партии. 
Неделю назад - девятого июня 

- прошло последнее заседание 
комиссии по сбору инициатив в 
программный документ «Единой 
России» на выборах депутатов Го-
сударственной думы РФ VII созы-
ва, которые состоятся 18 сентября.

Были рассмотрены инициати-
вы в сфере здравоохранения (до-
кладчик - главврач Ульяновской 
детской городской больницы № 3 
Рашид Абдуллов, назначенный ре-
шением политсовета реготделения 
куратором партпроекта «Здоро-
вье детям»), агропромышленного 
комплекса (и.о. директора совхоза 
«Плодопитомнический» Руслан 
Кантемиров), бюджетной полити-
ки (проректор по научной работе  

УлГТУ Надежда Ярушкина), соз-
дания комфортной предпринима-
тельской среды (заместитель пред-
седателя бюджетного комитета 
областного парламента Олег Греч-
ников), развития объектов куль-
туры в сельской местности (Артур 
Сирачев) и партийных проектов 
«Старшее поколение» (руководи-
тель проекта Зинаида Кудинова), 
«Единая страна - доступная среда»  
(руководитель проекта Анатолий 
Васильев) и «Детские сады - де-
тям» (Людмила Васцына).

Самым критичным и одновре-
менно самым четким было высту-
пление вице-спикера ЗСО, победи-
теля праймериз по одномандатному 
избирательному округу
№ 187 Игоря Тихонова. 
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Вертикальное образование

АвтоВАЗ отзывает около 7500 автомобилей Lada Largus. Из-за воз-
можных проблем с системой охлаждения компания объявляет о сер-
висной кампании. Производитель сообщает, что на машинах с двигате-
лем К4М возможно оплавление провода реле включения вентилятора 
охлаждения. 

В рамках VI Международной ассамблеи художников «Пластовская 
осень» в рабочем поселке Карсун стартовал XV Всероссийский пленэр 
«Земля Аркадия Пластова». В этом году в нем участвуют воспитанники 
детских школ искусств, художественных студий, центров детского твор-
чества регионов России и зарубежья и их преподаватели.

Банк России снизил ключевую ставку до 10,5% годовых. В связи с этим 
стоит ожидать дальнейшего снижения ставок по кредитам и депозитам. 
По прогнозам экспертов, ставки по депозитам физлиц в этом году упадут 
в среднем на 1 - 1,5 процентных пункта. Ставки по кредитам будут вести 
себя аналогичным образом.

ки за счет участия населения в соци-
альных проектах. В конечном итоге эти 
меры направлены на то, чтобы сделать 
жилье более доступным, а условия про-
живания - более комфортными для 
граждан.

Всего в этом году в регионе плани-
руется ввести 960 тысяч кв. м жилья. 
По словам вице-премьера - министра 
промышленности, строительства, ЖКК 
и транспорта Александра Букина, есть 
все предпосылки для достижения пла-
новых показателей, многоквартирные и 
индивидуальные жилые дома строятся 
не только в городах, но и сельских райо-
нах области.

Комплексная за-
стройка жилого 
микрорайона               
«17 квартал» 
началась в 2013 
году. Сейчас здесь 
ведется строитель-
ство пяти домов, 
три объекта уже 
сданы в эксплуа-
тацию. К 2018 году 
здесь планируется 
построить более 
170 тысяч кв. м 
жилья.

Свыше 

82 миллионов рублей 
выДелено нА СоциАльную ПоДДержКу 
ульяновцев из облАСтноГо бюДжетА 
нА Прошлой неДеле.

Вода для Студенца  
и Кузоватова 
Лето - период проведения 
реконструкции систем 
водоснабжения в сельских 
районах. 

анДрей МаКлаев  �

В Ульяновской области идет сооружение 
новых артезианских скважин, водонапор- 
ных башен, прокладываются коммуникации  
водопроводов.

По информации регионального министер-
ства промышленности, строительства, ЖКК 
и транспорта, за пять лет на развитие систем 
водоснабжения только Кузоватовского района 
направлено 80 миллионов рублей, из которых 
20 миллионов - в текущем году. Эти средства 
позволят завершить реконструкцию водопро-
вода села Студенец, ремонт водопроводной 
сети на улице Заводской в селе Лесное Матю-
нино и в микрорайоне Южный в рабочем по-
селке Кузоватово.

Второй год продолжается реконструкция 
водоснабжения села Студенец. За это время 
построено две новые артезианские скважины, 
установлено три водонапорных башни на ули-
цах Клин, Молодежная, Советская. Построено 
десять километров водопровода, первая оче-
редь которого уже введена в эксплуатацию. 

К 1 сентября планируется завершить стро-
ительство еще трех километров сетей. Таким 
образом, реконструкция системы водоснабже-
ния села будет завершена. Общая стоимость 
проекта оценивается в 40 миллионов рублей. 
Также завершены работы по строительству во-
допроводных сетей на улице Заводской в селе 
Лесное Матюнино, где ранее система центра-
лизованного водоснабжения отсутствовала.

Кроме того, в соответствии с проектом 
ремонта системы водоснабжения микро-
района Южный рабочего поселка Кузоватово 
планируется соединить сети водоснабжения 
микрорайона с общей системой. Как пояснил 
вице-премьер - министр промышленности, 
строительства, ЖКК и транспорта Александр 
Букин, реализация этого проекта позволит 
нормализовать водоснабжение микрорайона 
и обеспечить ресурсами улицу Е. Брагина, на 
которой выделены земельные участки под ин-
дивидуальное жилищное строительство для 
многодетных семей.
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В собственность - 
бесплатно 
В среду, 15 июня, в ходе внео-
чередного заседания областно-
го парламента принят закон 
о «гаражной» амнистии.

Кирилл ШевченКо  �

Вызвавший широкий обществен-
ный резонанс закон официально име-
нуется так: «О предоставлении членам 
гаражных кооперативов земельных 
участков, на которых расположены га-
ражи, в собственность бесплатно». 

По многочисленным просьбам вла-
дельцев гаражей проект закона был 
инициирован общественной органи-
зацией «Ассоциация председателей 
- представителей ГСК Заволжского 
района», которую возглавляет Виктор 
Куприянов. Его поддержали глава ре-
гиона Сергей Морозов, вице-спикер 
Законодательного собрания, председа-
тель комитета по социальной политике 
Игорь Тихонов, который стал одним из 
авторов документа и курировал про-
цесс его формирования. 

Параллельно юридической работе 
проводилась масштабная инвента-
ризация всех гаражей в Ульяновске 
и в муниципальных образованиях, 
изучалась ситуация в целом. В резуль-
тате выяснилось, что почти половина 
гаражных боксов сегодня никак не 
оформлена. Благодаря «гаражной» ам-
нистии члены гаражно-строительных 
кооперативов до 31 декабря 2017 мо-
гут бесплатно оформить в собствен-
ность земельные участки, на которых 
построены их гаражи. 

Но такую возможность получают 
только те ГСК, которые были возведены 
еще до вступления в силу действующе-
го федерального закона от 25.10.2001 
№ 137-фЗ «О введении в действие 
Земельного кодекса Российской феде-
рации». Предполагается, что в перспек-
тиве такое право будет расширено и на 
новострои. Следующим этапом станет 
оформление самих боксов. Эта работа 
также потребует внесения изменений в 
действующее законодательство. 

- Главный вопрос - о земле - се-
годня решен, - констатировал Игорь 
Тихонов. - Это не касается тех боксов, 
которые построены с нарушениями, 
вышли за пределы выделенного зе-
мельного участка, построены на сетях 
или не имеют никаких документов на 
строительство. Такие объекты встреча-
ются практически в каждом гаражном 
кооперативе. С ними в индивидуаль-
ном порядке разбираются комиссии, 
созданные при мэриях Ульяновска и 
Димитровграда. 

Специалисты, входящие в эти ко-
миссии, оказывают помощь в подготов-
ке соответствующих разрешительных 
документов, готовят обращения в су-
дебные  инстанции. 

Тихонов подчеркнул, что закон не 
снимет одномоментно все проблемы, 
которые накапливались более сорока 
лет - с момента создания ГСК. Поэто-
му дальнейшая коллегиальная работа 
будет продолжена. Планируется, что в 
ближайший год все основные вопросы 
будут сняты. 

Что касается гаражей, которые не 
входят в ГСК, построены самовольно 
или по документам, не предусмотрен-
ным законодательством, внутри дворов 
многоквартирных домов, установлены 
с нарушением градостроительной доку-
ментации, - они не получат преферен-
ций по «гаражной» амнистии. Пробле-
ма этой категории владельцев гаражей 
будет рассматриваться отдельно.

Новый закон вступит в силу до кон-
ца месяца. Несмотря на то, что он вы-
звал немало споров, председатель Ассо-
циации председателей ГСК Владимир 
Куприянов считает, что принятие зако-
на сдвинуло с мертвой точки  решение 
многих проблем и прояснило перспек-
тивы дальнейших действий. 

Еще один немаловажный аргумент: 
по подсчетам разработчиков, закон 
принесет региональной казне дополни-
тельный доход в сумме около 23 мил-
лионов рублей.

Председатель социального ко-
митета ЗСО говорил о новом 

партийном проекте, который еще только 
разрабатывается и носит пока условное 
название «Новая школа». Он предложил 
формировать новую вертикаль системы 
образования, начиная с детских садов, 
таким образом, чтобы на выходе регион 
получал готовых специалистов, необходи-
мых для развития его экономики. 

В случае с Ульяновской областью 
речь идет о пяти приоритетных производ-
ственных кластерах - авиационном, маши-
ностроительном, ядерно-инновационном, 
строительных материалов  и IT-кластере. 

По словам Тихонова, региональное 

отделение партии должно предложить та-
кой кластерный подход к вертикальному 
образованию для внесения в федераль-
ную предвыборную программу, тем более 
что именно Ульяновская область имеет 
возможность первой из субъектов Рф во-
плотить его в жизнь.

«В разрезе Ульяновской области  
необходимо создать единое образова-
тельное пространство, образовательную 
вертикаль, начиная уже с дошкольного 
возраста. И в конечном итоге мы долж-
ны получить специалиста, обладающего 
профессиональными компетенциями 
и востребованного экономикой того 
региона, в котором он это образова-

ние получил. В регионе существует 
пять  стратегических кластеров, кото-
рые формируют экономическую базу 
Ульяновской области. Главная задача 
единого образовательного пространства 
- сконцентрировать образовательные 
вертикали, которые позволят на выхо-
де  формировать специалистов целевым 
способом. У региона уже  есть опреде-
ленные наработки в этом вопросе», - от-
метил Тихонов.

Кроме того, «Новая школа» подразу-
мевает еще два направления - модерни-
зацию и строительство новых школ и 
целевую поддержку программы одарен-
ных детей.

ГеорГий Кузнецов �

В мае министерство экономиче-
ского развития Ульяновской области 
было реорганизовано, а его деятель-
ность реформирована. 

Впрочем, как уточнил экс-глава 
ведомства, вице-премьер Олег Асмус, 
«важна не смена названия, важно из-
менение  курса, произошедшее как в 
связи с федеральными изменениями, 
так и исходя из элементарной логики 
дальнейших действий. Главная функ-
ция министерства, о котором идет 
речь, - это точный прогноз, предска-
зание, на какие конкретно средства 
область будет жить на следующий 
год, через год и так далее… Ценность 
точности такого прогноза очень вы-
сока. Горжусь, что за семь лет, что я 
возглавлял министерство, мы всегда 
справлялись со своей работой и ни 
разу не ошиблись, прогнозируя до-
ходную часть бюджета».

Все изменения функционала ми-
нистерства можно разделить на три 
части. Это передача аналитических 
функций в специализированный 
НИИ, передача функций верстки го-
сударственных областных программ 
в минфин и появление новых видов 
работ в свете необходимости обеспе-
чения развития конкуренции. 

В целом у министерства развития 
конкуренции и экономики сегодня 
существуют шесть главных направле-
ний в работе. 

Во-первых, это деятельность в 
рамках социально-экономической 
политики и реализации конкурент-
ной политики.   

Последняя в настоящий момент 
определяется списком шести приори-
тетных социально значимых рынков, 
на которых, согласно федеральному 
законодательству, необходимо вне-
дрить стандарт развития конкурен-
ции. (Услуги дошкольного образо-
вания, медицинские услуги, услуги 
ЖКХ, розничная торговля, перевозки 
пассажиров наземным транспортом и  
услуги связи.)  На уровне региона к 
ним добавлены рынки туристических 
услуг и инновационной продукции.

При этом Олег Асмус уточнил, что 
работа по внедрению стандарта дале-
ко не всегда подразумевает появление 
на рынке крупного государственного 
игрока. «Да, существует применение 
так называемого «механизма дав-
ления»,  - говорит вице-премьер, - в 
случае как с «Ульяновскфармаци-
ей», позволившем минимизировать 
цены на рынке лекарств. Но куда 
чаще приходится продвигать на ры-
нок множество частных компаний, 
без которых нельзя расшевелить не-
ких закостеневших государственных 
«монстров». 

Как рассказала директор депар-
тамента социально-экономического 
развития и конкуренции Елена Воло-
вая, на региональном уровне все усло-
вия внедрения стандарта выполнены. 
Текущим заданием является выявле-
ние факторов, сдерживающих разви-
тие стандарта как на уровне области, 
так и на уровне муниципальных об-
разований. «Департамент ведет си-
стему рейтингования МО по степени 

их социально-экономического развития и по уровню 
выполнения подписанных с областью обязательств о 
развитии; на таком же уровне мы будем подсчитывать 
и рейтинг МО по внедрению стандарта развития конку-
ренции, - заявила глава департамента, - только отмечу, 
что все расчеты будут вестись дифференцировано». 

Во-вторых, это сфера проведения оценки регулиру-
ющего воздействия (ОРВ). Суть заключается в исполь-
зовании при формировании государственной политики 
специальных аналитических процедур, направленных 
на выявление и оценку возможных выгод, издержек 
и эффектов от нового или существующего государ-
ственного регулирования, т.е. определение причинно-
следственной связи между введением регулирования и 
решением проблемы, для устранения которой оно пред-
лагается. Проще говоря, в процессе ОРВ определяется 
эффект от нормативного правового акта в соотношении 
с затратами для бюджета, а также с издержками и вы-
годами для субъектов предпринимательской  и инвести-
ционной деятельности.

В-третьих, это контроль государственных и муни-
ципальных закупок. С этого года профильный депар-
тамент, кроме всего прочего, занимается лизинговыми 
и муниципальными закупками, а также закупками АО 
с долевым участием областного капитала. Среди плано-
вых показателей, которых нужно достичь, - не менее трех 
участников в каждой процедуре и не менее 17 процентов 
госзакупок, тендеры и аукционы на которые выиграли 
субъекты малого и среднего предпринимательства. 

В-четвертых, регулирование цен и тарифов. Как 
отметил директор профильного департамента Сергей 
Ципровский, в этом году важно суметь осуществить 
переход от принципа «инфляция плюс» к принципу 
«инфляция минус». Что это значит? Тарифы на энер-

госоставляющие должны быть 
минимум на 30 процентов ниже  
инфляции. «Подход такой - не 
тариф в обмен на инвестиции, а 
инвестиции в обмен на тарифы. 
Это означает, что любой рост 
тарифов предусматривает сни-
жение собственных затрат пред-
приятий, издержек, и при неиз-
менно небольшом росте тарифов 
инвестиции будут только за счет 
снижения собственных затрат», - 
пояснил Ципровский.

В-пятых, деятельность в сфе-
ре инвестиционного и инноваци-
онного развития. Здесь годовые 
задачи министерства определяют-
ся в первую очередь инвестици-
онным посланием главы региона. 
Так, в текущем году необходимо, 
к примеру, способствовать  со-
хранению высоких мест области 
в профильных федеральных рей-
тингах, привлечению не менее  
90 миллиардов рублей инвестиций 
и реализации не менее трех про-
ектов государственно-частного 
партнерства в социальной сфере. 
По словам замминистра Рустема 
Давлятшина, курирующего это 
направление, последними, скорее 
всего, станут поликлиника на базе 
43-й школы в Ульяновске, спор-
тивный объект в Димитровграде 
и детские сады в обоих городах. 

И, наконец, в-шестых, это 
деятельность по поддержке и 
развитию малого и среднего биз-
неса. Здесь ближайшие задачи 
состоят в поддержке создания 
не менее десяти тысяч новых ра-
бочих мест в МСБ и реализации 
проекта «Технокампус 2.0», ко-
торый потребует генерации но-
вых идей в сфере нормативного 
регулирования. 

Чем занимается минконкуренции,
или Почему и зачем реорганизовано министерство 
экономического развития региона

Вадим Павлов, 
и.о. министра развития 
конкуренции 
и экономики:

“На сайте ми-
нистерства будет от-
крыт специальный  раз-
дел, где все желающие 
смогут получить по 
своему запросу инфор-
мацию о состоянии дел 
на том или ином рын-
ке, на котором внедрен 
стандарт развития 

конкуренции.

”
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А главной площадкой ком-
муникаций владельцы и главы 
корпораций уверенно называют 
Петербургский международный эко-
номический форум. Все ключевые 
министры, законодатели, руководи-
тели почти 60 регионов принимают 
участие в панельных дискуссиях и 
«круглых столах».

Участвует в работе форума и 
делегация Ульяновской области, 
которую традиционно возглавил 
врио губернатора Сергей Морозов. 
Вместе с ним в Санкт-Петербург 
приехали первый заместитель 
председателя правительства ре-
гиона Александр Смекалин и ге-
неральный директор ОАО «Кор-
порация развития Ульяновской 
области» Сергей Васин (на фото).

За два дня Сергей Морозов 
проведет 13 переговоров с предста-
вителями российских и иностран-
ных компаний. Встретится с рядом 
федеральных министров  и примет 
участие в панельных сессиях «В по-
исках лучших практик управления 
государственными инвестициями» 
(прошла вчера) и  «Регионы России 
- ключевые точки роста», а также в 
заседании членов Ассоциации инно-
вационных регионов России.

На пленарном заседании «Ре-
гионы России - ключевые точки 
роста» Сергей Морозов поделится 
наработками и опытом Ульяновской 
области в сфере создания импорто-
замещающих производств с исполь-
зованием иностранных инвестиций 
и технологий. В своем выступлении 
врио губернатора сосредоточится на 
вопросе импортозамещения с при-
влечением иностранных инвести-
ций и расскажет о роли, которую 
играет Ульяновская область в разви-
тии экспортного потенциала своих 
предприятий.

В дискуссии по важнейшим 
социально-экономическим темам 
запланировано участие министра 
экономического развития Россий-
ской федерации Алексея Улюкаева, 
генерального директора Агентства 
стратегических инициатив Андрея 
Никитина, президента Торгово-
промышленной палаты Российской 
федерации Сергея Катырина, глав 
экспортно ориентированных регио-
нов, представителей организаций 
инфраструктуры поддержки экспор-
та, отраслевых ассоциаций и объеди-
нений, региональных экспортеров.

Здесь же Сергей Морозов об-
судит с главами субъектов Рф син-
хронизацию работы региональных 
механизмов поддержки экспорта и 
инструментов, действующих на фе-
деральном уровне.

В первый день форума глава 
региона провел встречу с руководи-
телем проекта «Хелипорт» Алексан-
дром Хрусталевым, в ходе которой 
стороны обсудили график реализа-
ции программы «Хелипорт». Также 
была названа дата запуска проекта 
в Ульяновской области. По словам 
Хрусталева, старт запланирован на 
вторую половину августа этого года.

В рамках ПМЭф-2016 Сергей 
Морозов примет участие в подписа-
нии нескольких соглашений. 

Так, вчера он вместе с министром 
связи и массовых коммуникаций Рф 
Николаем  Никифоровым и прези-
дентом ПАО «Ростелеком» Сергеем 
Калугиным подписал соглашение 
о совместной деятельности в сфере 
реализации инвестиционных про-
ектов в Ульяновской области. Со-
гласно документу, в 212 населенных 
пунктах региона с населением более 
двухсот пятидесяти человек появят-
ся высокоскоростные точки доступа 
к сети Интернет.

Вчера же подписано и инвести-
ционное соглашение с генеральным 
директором ООО НТЦ «Эльбрус» 
Алексеем Аброськиным. Проект 

предусматривает создание произ-
водства химических и углеродных 
волокон полного технологическо-
го цикла. Предприятие компании 
разместится на земельном участке 
площадью 100 га в индустриальном 
парке «Димитровград». По данным 
инвестора, объем вложений в реа-
лизацию проекта составит порядка  
60 млрд рублей и принесет около 
1500 новых рабочих мест. «Этот 
высокотехнологичный проект - хо-
роший пример импортозамещения. 
Он  позволит создавать углеродные 
и композиционные материалы с но-
выми свойствами за счет внедрения 
современных технологических про-
цессов у нас, в России, не ввозить их 
из-за рубежа, что в конечном итоге 
снизит себестоимость продукции 
для российских производителей», - 
отметил Сергей Васин.

Кроме того,  планируется подпи-
сать соглашение о сотрудничестве 
с главой федеральной службы по 

интеллектуальной собственности 
Григорием Ивлиевым и соглашение 
о взаимодействии Ульяновской об-
ласти с Республикой Башкортостан. 
По итогам встреч с потенциальными 
инвесторами на форуме возможен 
выход на подписание дополнитель-
ных соглашений.

Напомним, в прошлом году на 
Петербургском экономическом фо-
руме Ульяновской областью были 
подписаны инвестиционные согла-
шения с такими компаниями, как 
«Tele2», «Роснефть», АО «Эскар» и 
другими.

Также Сергей Морозов встре-
тится с координатором региональ-
ных программ Всемирного банка в 
Российской федерации Михаилом 
Бунчуком и координатором про-

грамм в сфере инвестиционной 
политики, инноваций, конкуренто-
способности Банка Сильви Боссу-
тро. Стороны обсудят двустороннее 
сотрудничество в сферах анализа 
социально-экономического раз-
вития Ульяновской области, улуч-
шения инвестиционного климата и 
системы привлечения инвестиций, 
использования механизмов ГЧП в 
инфраструктурных проектах и со-
циальной сфере, инновационной по-
литики и других направлениях. 

Сегодня Сергей Морозов по-
сетит пленарное заседание ПМЭф, 
на котором предусмотрено высту-
пление Президента Рф Владимира 
Путина, и ключевое мероприятие 
форума - презентацию результатов 
национального рейтинга состояния 
инвестиционного климата в субъек-
тах Российской федерации. Напом-
ним, Ульяновская область традици-
онно находится в группе лидеров 
этого рейтинга и получает высокую 
оценку экспертов.
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ПМЭф-2016:  
Исключительно насыщенно для области 

Из исследования Российского союза 
промышленников и предпринимателей 
стало ясно: личный контакт  
с чиновниками - вот, по мнению 
крупного бизнеса, самый эффективный 
инструмент прямого взаимодействия 
предпринимателей и власти. 

В регионе обсудят актуальные вопросы  
по улучшению качества жизни населения.

Муниципальный форум «Ульяновская область - для 
жизни, для успеха, для человека!» в рамках XIII сессии Со-
вета региональных и местных властей пройдет 18 июня.

В тематических мероприятиях примут участие свы-
ше тысячи человек, в том числе федеральные эксперты, 
члены регионального правительства, Законодательного 
собрания, Общественной палаты области, главы адми-
нистраций всех муниципальных образований, сельские 
старосты, представители территориального обществен-
ного самоуправления.

Планируется, что участниками форума также ста-
нут председатель Научно-экспертного совета конгрес-
са, первый заместитель председателя Комитета Совета 
федерации по федеративному устройству, региональной 
политике, местному самоуправлению и делам Севера 
Степан Киричук, заместитель председателя комитета 
Государственной думы по бюджету и налогам, председа-
тель Сообщества финансистов России, председатель Ко-
митета по бюджетно-налоговым вопросам и социально-
экономическому развитию Надежда Максимова. Кроме 
того, экспертами дискуссионных площадок будут заме-
ститель председателя комитета Государственной думы 
по жилищной политике и жилищно-коммунальному хо-
зяйству, председатель Комитета по вопросам жилищно-
коммунального хозяйства Александр Сидякин, а также 
заместитель министра юстиции Российской федерации 
Михаил Гальперин.

Напомним, Совет региональных и местных властей 
создан в целях дальнейшего развития местного само-
управления, институтов гражданского общества в 2011 
году. Уникальный коллегиальный орган, выступающий 
связующим звеном для органов исполнительной и пред-
ставительной власти всех уровней, призван обеспечить 
сближение и координацию различных уровней и ветвей 
власти. Так, Совет обеспечивает взаимодействие всех 
уровней публичной власти с участием экспертного, на-
учного сообщества, граждан.

По мнению экспертов, в Ульяновской области про-
должается поэтапная перезагрузка региональной поли-
тики, целью которой является приближение власти к лю-
дям. Созданный по инициативе врио губернатора Сергея 
Морозова Совет региональных и местных властей спо-
собствует решению этой задачи. Более тысячи делегатов 
со всех муниципальных образований, федеральных и 
региональных экспертов прибудут на XIII сессию муни-
ципального форума. Здесь эксперты обсудят актуальные 
вопросы развития региона. Особое внимание в рамках 
мероприятий, несомненно, будет уделено вопросам кон-
солидации муниципального сообщества.

В рамках XIII сессии Совета региональных и мест-
ных властей в регионе пройдет целый ряд тематических 
«круглых столов», посвященных экономике и бюджетно-
финансовому состоянию местного самоуправления, об-
разованию, здравоохранению, социальной и демогра-
фической политике, поддержке предпринимательской 
инициативы, развитию сельского хозяйства.

 Кроме того, одной из ключевых тематик обсужде-
ния станет развитие территориального общественного 
самоуправления. По словам члена правления общена-
циональной Ассоциации ТОС, федерального эксперта 
Общероссийского конгресса муниципальных образо-
ваний, президента Ассоциации дворовых видов спорта 
Алексея Логинова, Ульяновская область является одним 
из наиболее активных субъектов страны в плане раз-
вития системы территориального общественного са-
моуправления. «Красной линией моего выступления на 
форуме станет продвижение всероссийской программы 
ТОС. Некоторые предложения мы намерены обсудить в 
Ульяновской области, и ульяновские предложения вы-
нести на всероссийский уровень». 

В рамках пленарного заседания XIII сессии Совета, 
которое пройдет в Ленинском мемориале, планируется 
рассмотреть вопросы стратегического развития региона. 
Эксперты разного уровня и профиля обсудят широкий 
круг вопросов, непосредственно затрагивающих деятель-
ность как представительных, так и исполнительных ор-
ганов власти: тенденции развития местного самоуправ-
ления в Российской федерации, финансовое положение 
муниципальных образований в современных условиях и 
перспективы укрепления их доходной базы, управление 
жилищным фондом.

«Ульяновская область -  
для жизни, для успеха,  
для человека!»

Сергей  Ткачев, заведующий кафедрой 
экономики и государственного и 
муниципального управления Коми 
республиканской академии государственной 
службы и управления:

“Именно на таких форумах создается основа для 
диалога между различными уровнями власти. Такие меро-
приятия имеют хорошую практическую направленность и 
их, безусловно, нужно проводить.  Результаты форума, кото-
рый состоится в Ульяновске, скажутся не только на развитии 

Ульяновской области, но и, очевидно, других регионов России.

”
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Опыт региона 
по поддержке 
фермерства 
оценили                           
на федеральном 
уровне.  



В экономику 
области будет 
привлечено еще  
5,6 млрд руб.
 


16.08.2013. 
Óëüÿíîâñê. 
Ïðîìçîíà              
«Çàâîëæüå». 
Ñåðãåé Ìîðîçîâ 
è Àíàòîëèé 
×óáàéñ îñìà-
òðèâàþò ïðî-
èçâîäñòâåííîå 
îáîðóäîâàíèå 
Óëüÿíîâñêîãî 
íàíîöåíòðà. 

Пять новых резидентов для ПОЭЗ
Íà ìèíóâøåé 
íåäåëå áûëà 
çàëîæåíà 
ïëîùàäêà ïîä 
ñòðîèòåëüñòâî 
áóäóùåãî èí-
äóñòðèàëüíîãî 
ïàðêà â ÏÎÝÇ. 
Íà ñåãîäíÿ äâå 
êîìïàíèè óæå 
ïîäòâåðäèëè 
çàèíòåðåñî-
âàííîñòü â 
ðàçìåùåíèè 
ïðîèçâîäñòâ 
íà òåððèòîðèè 
êîìïëåêñà. 
Åùå ïîðÿäêà 
äåñÿòè ïðîåêòîâ 
íàõîäÿòñÿ â íà-
ñòîÿùåå âðåìÿ 
íà ñòàäèè ïåðå-
ãîâîðîâ.

Быть фермером стало модно
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В мае этого года вступил в силу новый 
электронный формат счета-фактуры, 
но до 1 июля 2017 года использовать 
можно и старый формат документа.

В России утверждена 
стратегия развития 
малого и среднего 
предпринимательства  
до 2030 года

В рамках стратегии субъекты 
МСП разделены на два секто-
ра. К массовому относятся спе-
циализирующиеся на торговых 
операциях, оказании услуг граж-
данам, производстве и реализа-
ции сельхозпродукции. Для их 
поддержки предусмотрены такие 
финансовые инструменты, как 
кредитование, микрофинанси-
рование, гарантии и поручитель-
ства. Другой сектор определен 
как высокотехнологичный, и в 
него включены экспортно ориен-
тированные предприятия, обра-
батывающие производства, а так-
же быстрорастущие предприятия, 
ориентированные на инноваци-
онное развитие. Для их поддерж-
ки предлагается использовать 
гранты и субсидии, проектное 
финансирование, краудфандинг 
и венчурные инвестиции.

Госдума приняла  
закон о переходе  
на современную ККТ

Закон совершенствует 
нормативно-правовое регулиро-
вание порядка применения ККТ 
и предусматривает поэтапный 
переход на применение ККТ, 
передающей информацию о рас-
четах в адрес налоговых органов 
в электронном виде, определяет 
полный перечень требований к 
ККТ и фискальному накопите-
лю, конкретизирует порядок и 
условия применения ККТ. Его 
принятие освободило продавца 
от обязанности печати кассового 
чека при расчетах в Интернете. 
Документ предусматривает воз-
можность привлечения к ответ-
ственности правонарушителя без 
составления протокола. А также 
предоставляет переходный пе-
риод в части обязанности при-
менения ККТ до 1 июля 2018 г. 
для лиц, применяющих торговые 
автоматы.

Организации, 
использующие 
вторсырьё, могут 
получить преференции  
в госзакупках

Соответствующий законо-
проект поступил в нижнюю пала-
ту парламента. Предполагается, 
что в случае если победителем 
конкурса будет признана органи-
зация, использующая вторичное 
сырье, контракт по требованию 
победителя заключат по предло-
женной им цене с учетом преиму-
щества, но не выше начальной 
(максимальной) цены контракта, 
указанной в извещении о закупке. 
В настоящее время аналогичные 
льготы в госзакупках имеют, на-
пример, организации инвалидов, 
а также учреждения и предпри-
ятия уголовно-исполнительной 
системы. Конкретный перечень 
товаров, производители которых 
получат преференции, должно 
будет установить правительство.
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На поддержку 
малого и среднего 
предпринимательства 
в Ульяновской области 
в 2016 году будет 
выделено порядка  
600 млн рублей

Василиса КрасноВа �

Об этом журналистам сообщил 
председатель правления Корпорации 
по развитию предпринимательства 
региона Руслан Гайнетдинов на пресс-
конференции, посвященной мерам 
государственной поддержки предпри-
нимателей, которые будут действовать 
на территории Ульяновской области в 
этом году. 

По его словам, принятая система 
чрезвычайно разнообразна. Чтобы 
предпринимателям было проще в них 
разобраться, специалисты Корпора-
ции разработали карту мер государ-
ственной поддержки. Внутри вместо 
текстов постановлений и скучных 
таблиц - красочная инфографика, по-
могающая сориентироваться в дей-
ствующих программах. 

Начинается сборник с блока нало-
говых льгот, которые могут получить 
как внешние инвесторы, так и местные 
предприятия, которые хотят реали-
зовать на территории региона новый 
проект. Так, для особо значимых и при-
оритетных инвестиционных проектов 
действует ставка в 0% налога на имуще-
ство в течение 10 и 5 лет соответствен-
но. Кроме этого, для инвесторов преду-
смотрены льготы по налогу на прибыль 
и налогу на имущество. Последний, 
кстати, в нашем регионе по-прежнему 
исчисляется от инвентаризационной 
стоимости, а не от кадастровой, что 
выгодно предпринимателям. Также в 
Ульяновской области зафиксирована 
минимальная стоимость патента - для 
некоторых видов деятельности она со-
ставляет всего 900 рублей. А для ИП, 
впервые зарегистрировавших свой 
бизнес и работающих по упрощенной  
системе налогообложения, предусмот-
рены «налоговые каникулы» в течение 
двух налоговых периодов.

- Действующие у нас меры сти-
мулирования развития предпринима-
тельства во многом уникальны. Мы 
провели подробный анализ по другим 
регионам и можем точно сказать, что 
больше нигде в стране такого широко-
го набора инструментов поддержки 
нет, - подчеркивает Руслан Гайнетди-
нов. - Фискальные органы нас часто 
за это критикуют, но практика по-
казывает, что выбранный нами курс 
правильный. Только по «упрощенке» 
за пять месяцев с начала этого года 
мы видим рост налоговых отчисле-
ний - 107,2% к аналогичному периоду 
2015-го - в кризисное время - на фоне 
сокращения продаж. Это лишний раз 
подтверждает, насколько ресурс малого 

 бизнеса необходим нашей экономике.
Отдельная страница в сборнике по-

священа субсидиям. На данный момент 
их четыре вида. Предприниматели 
могут получить возмещение затрат на 
организацию дневного времяпрепро-
вождения детей дошкольного возраста, 
затрат на обучение и повышение ква-

лификации работников, компенсацию 
уплаченных процентов по кредитам 
или первого взноса по договору лизин-
га оборудования. Суммы приличные: в 
зависимости от вида субсидий состав-
ляют от 70 тыс. до 5 млн рублей. 

Так же, как и в прошлом году, в 
2016-м представители бизнеса могут 
рассчитывать на поручительство со 
стороны государства по кредитным и 
лизинговым обязательствам и на льгот-
ные заемные средства.

- Во-первых, это стандартная про-

грамма микрофинансирования, когда 
мы предоставляем займы до 3 млн руб- 
лей сроком до двух лет. Во-вторых, 
мы запускаем региональную програм-
му финансирования промышленных 
предприятий. Сможем выдавать займы 
до 20 млн рублей сроком до трех лет. 
В-третьих, предлагаем инвестицион-
ные займы от 1 до 8 млн рублей. Эта 
программа реализуется совместно с 
МСП Банком. На данный момент на 
территории региона таким образом 
поддержано уже четыре проекта, - по-
ясняет исполнительный директор фон-
да «Корпорация по развитию предпри-

нимательства Ульяновской области» 
Оксана Кузнецова.

Помимо сборника мер поддержки, в 
ходе пресс-конференции журналистам 
был представлен обновленный каталог 
предприятий-производителей региона, 
сформированный по итогам недавнего 
форума «Сделано в Ульяновской обла-

сти». Если предыдущий содержал ин-
формацию о 500 малых и средних пред-
приятиях, то теперь список пополнили 
еще 300 компаний.

Кроме этого, на встрече состоялась 
презентация вышедшей в свет книги 
о симбирском предпринимательстве 
«Симбирск купеческий». Издание яв-
ляется первой частью серии научно-
популярной антологии, призванной 
актуализировать в общественном со-
знании вопросы, связанные с миссией 
и ролью купцов и промышленников в 
истории региона. 

- Мы очень гордимся этой работой, 
которая позволит всем узнать, откуда 
растут корни нашего предпринима-
тельства, - комментирует Гайнетдинов. 
- Надеюсь, книга станет полезным и ин-

тересным информационным пособием 
в первую очередь для школьников. Мы 
в свою очередь постараемся, чтобы это 
издание появилось во всех библиотеках 
региона и стало максимально доступ-
ным для широкой аудитории. 

В настоящее время оргкомитет про-
екта продолжает работу над второй ча-
стью «Симбирска купеческого». Ее вы-
пуск запланирован на второе полугодие 
2016-го. Новое издание будет посвяще-
но известным предпринимательским 
фамилиям и купеческим династиям 
Симбирска пореформенного периода 
второй половины XIX - XX веков. 

Бизнесу в помощь

Ульяновская правда
www.ulpravda.ru
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2016 год в Ульяновской об-
ласти должен дать импульс фор-
мированию профессионального 
и ответственного отношения 
людей к своему здоровью. Ком-
плексной программой межведом-
ственной работы руководители 
региона намерены добиться ка-
чественных изменений не толь-
ко в системе здравоохранения, 
но и в  мышлении, образе жизни 
ульяновцев. В преддверии Дня 
медика зампред правительства - 
министр здравоохранения Павел 
Дегтярь дал интервью журналу 
«Мономах» (в нашей газете пе-
чатается с сокращением. - Ред.), 
свежий выпуск которого уже 
появился в  киосках.

- Павел Сергеевич, данные 
социологических опросов го-
ворят: 66% ульяновцев до-
вольны качеством медицин-
ских услуг. Как вы считаете, 
эта цифра отражает реаль-
ное состояние дел?

-  Оценка пациента строится 
на субъективных показателях. 
Статистические данные более 
объективны. Можно соотнести 
общий процент жалоб с числом 
оказанной медицинской помо-
щи, и окажется, что это меньше 
сотых процента! 

Нам важнее разовых опро-
сов постоянная обратная связь с 
пациентами. В одной из социаль-
ных сетей мы начали практико-
вать ответы на вопросы в режиме 
онлайн. За полтора часа обрати-
лись около 150 человек, каждый 
со своей проблемой. Я понимаю, 
как людям это важно, и сразу 
вижу проблемы, которые сегод-
ня наиболее болезненны: обе-
спечение лекарствами, вопросы с 
родовыми сертификатами...

Если у людей возникают во-
просы, значит, конкретное ме-
дицинское учреждение недора-

батывает. Берем под контроль 
каждый такой случай, отслежи-
ваем, как развивается ситуация.

- Есть непростой вопрос: 
оптимизация медицинских 
учреждений. Всегда ли она 
приводит к сохранению до-
ступности и росту качества 
медицинской помощи? 

– Я бы прежде всего забыл 
такое слово «оптимизация», я 

бы говорил о повышении эффек-
тивности работы медучрежде-
ний. Мы провели ряд организа-
ционных мероприятий, которые 
сегодня нам во многом позволя-
ют выводить учреждения на но-
вый уровень.

Кстати, у нас на региональ-
ном уровне принят закон, ко-
торый позволяет производить 
любые  структурные преобразо-
вания только после масштабного 
общественного обсуждения. Это 
касается не только здравоох-
ранения, но и всей социальной 
сферы: образования, социальной 

защиты, спорта. Никто не вправе 
сказать «давайте закроем», сна-
чала мы должны спросить мне-
ние людей, послушать аргументы 
за и против, вынести этот вопрос 
на рассмотрение Медицинской 
палаты, Палаты справедливости, 
Общественной палаты.

Поменялись и структуры, и 
подходы. Время сегодня непро-
стое, мы должны смотреть на каж-
дый рубль - эффективно ли мы 
его тратим на нашего пациента. 

- Не переоценивается ли 
важность экономической 
эффективности медицин-
ских учреждений? Все-таки 
в центре внимания должен 
быть человек, а не рубль. 

- Мы отчитываемся по тем 
показателям, которые определя-
ют состояние здоровья людей.  С 
нас губернатор спрашивает не за 
количество потраченных рублей, 

а за результат. 
И результат есть. У нас 

полностью сохранена сеть 
фельдшерско-акушерских пунк-
тов (ФАПов): их сегодня в обла-
сти 487, причем у нас есть села, 
где количество жителей менее 
100 человек. Мы понимаем, если 
там будет закрыт ФАП, куда бу-
дут обращаться люди? До бли-
жайшей поликлиники полдня 
дороги. Поставили задачу в этом 
году отремонтировать или вновь 
создать около 40 ФАПов. Уже 
детально обсудили, где и когда 
они появятся. 

За первый квартал  2016 года 
высокотехнологичная медицин-
ская помощь за счет средств 
обязательного медицинского 
страхования в государственных 
учреждениях здравоохранения 
региона была оказана 588 па-
циентам, что в 2,5 раза больше 
аналогичного периода прошлого 
года.

Около 80 тысяч детей прошли 
диспансеризацию в Ульяновской 
области с начала года.

В 2016 году за пределами 
региона бесплатно пролечено с 
помощью высоких технологий 
около 220 детей, сейчас в феде-
ральных клиниках находятся 
около 160 маленьких пациентов.

Этой весной у нас уже в 51-й 
раз проходит межрегиональная 
конференция, которая собирает 
тысячи докторов со всей страны. 
Также по инициативе депута-
та Госдумы В.А. Третьяка к нам 
приезжают доктора из Канады и 
США, в том числе уникальные 
косметические хирурги, работа-
ющие с редчайшей патологией. 
Они бесплатно консультируют 
наших ребятишек, учат наших 
докторов. Будет расширяться 
международное сотрудничество 
по обмену опытом, в том числе и 
с Израилем. Уже планируем на-
править туда наших специали-
стов - и докторов, и управленцев, 
чтобы они понимали, как нужно 
выстраивать и отлаживать си-
стему оказания медицинской 
помощи на местах.

- В  Ульяновске есть три поко-

ления врачебной династии Ге-
расимовых. Александр Пет- 
рович и Наталья Александ-
ровна Красновы - врачи с 
тридцатилетним стажем, 
воспитали себе смену: их 
дочь Вера тоже стала тера-
певтом. У нас много семей, 
для которых День медицин-
ского работника праздник 
семейный. Вы сами из вра-
чебной династии. Продол-
жат ли ее ваши дети? 

-  Я никогда не сомневался, 
что буду врачом. Сейчас, когда 
встречаюсь с докторами и ме-

дицинскими сестрами, всегда 
говорю одно: «Если наши дети 
не пойдут учиться медицине, 
то кто?» Ведь лучшие учителя 
- родители. Ребенок из семьи 
медиков легче адаптируется в 
профессиональной среде и спо-
собен показать отличные резуль-
таты. Поэтому я радуюсь, когда 
дети коллег идут в медицинские 
вузы. Мои дети пока еще совсем 
маленькие, будут взрослеть - по-
стараюсь направить. Было бы 
здорово, если бы они приняли 
решение связать жизнь с меди-
циной.

В 2015 году в Ульяновской 
области число больничных ор-
ганизаций, по сравнению с пред-
ыдущим годом, уменьшилось 
на 1,8%, медицинскую помощь 
оказывали 56 больниц. Количе-
ство коек в этих организациях 

уменьшилось, по сравнению с 
2014 годом, на 6,4% и состави-
ло 10657. Число амбулаторно-
поликлинических организаций 
(самостоятельных и входящих в 
состав других организаций) уве-
личилось на 13,4% и составило 93 

учреждения, которые рассчитаны 
на 33103 посещения в смену. 

В регионе работало, как и 
в 2014 году, 411 фельдшерско-
акушерских пунктов и 76 фельд-
шерских пунктов. 

В медицинских организаци-
ях области (без микропредпри-
ятий) в 2015 году, по сравне-
нию с 2014 годом, численность 
врачей уменьшилась на 2,9%, 
среднего медицинского персо-
нала - на 1,3%. 

Среднее число посеще-
ний врачей одним жителем 
Ульяновской области увеличи-
лось на 1% (включая профилак-
тические и посещения зубных 
врачей) и составило 10,3.  

Среди регионов ПФО (по 
предварительным данным) 
самый низкий показатель по 
числу посещений у жителей 
Республики Татарстан  (9,1 по-
сещения), самый высокий - у 
жителей Чувашской Республи-
ки (12,3 посещения).

Павел дегтярь: 

Я никогда  
не сомневался,  
что буду врачом

Языком цифр

Можно соотнести общий 
процент жалоб с числом 
оказанной медицинской помощи, и 
окажется, что это меньше сотых 
процента! 

Медицинские династии 
Симбирска-Ульяновска.

Как холеру в Ульяновск не 
пустили.

«Красные пятна» истории.

Новые факты о симбирском 
архитекторе Петре Курочкине.

Какая актриса скрывалась 
под литературным псевдони-
мом Арт. Феличе.

НЕ ПРОПУСТИТЕ  
В ИСТОРИКО-

КРАЕВЕДЧЕСКОМ  
ЖУРНАЛЕ 
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Пульс 
регионов
УльянОвск

сАрАтОв

Нижний Новгород

Ульяновск

Казань

Киров

Пермь

Уфа

Оренбург

Самара

Пенза

Саранск

Саратов

Ижевск

Йошкар-Ола

Чебоксары

Пермь сАрАнск

кАзАнькирОв

Где дышится 
легче?
Ульяновская область 
сохранила четвертое место в экологиче-
ском рейтинге регионов России.

Яна Крапивина �

Очередной рейтинг, который с 2007 
года ведет общероссийская обществен-
ная организация «Зеленый патруль», 
был представлен на заседании Обще-
ственной палаты РФ в начале июня. По 
словам председателя правления «Зеле-
ного патруля» Андрея Нагибина, при 
его составлении учитывались не только 
данные государственной статистики, но 
и информация из первых рук. 

- Жители сообщают на телефоны 
«горячей линии» о загрязнении атмос-
ферного воздуха, о залповых выбросах 
предприятий, о горящих свалках и так 
далее. Эксперты «Зеленого патруля» в 
любое время суток выезжали на места 
нарушений с оборудованием для отбо-
ра проб воздуха, - объясняет Нагибин. 

Тройка лидеров экологического 
рейтинга по итогам весны 2016 года 
осталась без изменений. Первое место 
по-прежнему занимает Тамбовская об-
ласть, второе - Республика Алтай, тре-
тье - Белгородская область. Нашему 
региону удалось сохранить за собой 
четвертое место. Это лучший результат 
среди субъектов ПФО. 

По информации специалистов мин-
сельлесхоза Ульяновской области, ре-
гиону удается поддерживать высокие 
показатели в природоохранной сфере 
благодаря устойчивой тенденции к 
улучшению состояния атмосферного 
воздуха в городских поселениях, ста-
бильному состоянию водных ресурсов, 
улучшению качества воды источников 
централизованного водоснабжения, 
также отмечается значительное улуч-
шение качества воды из подземных 
источников. Объемы выполняемых в 
настоящее время лесовосстановитель-
ных работ в Ульяновской области обе-
спечивают своевременное восстанов-
ление лесов на вырубаемых площадях 
и сокращение непокрытых лесной рас-
тительностью земель лесного фонда. 
Специалисты отмечают, что общая 
площадь особо охраняемых природных 
территорий в Ульяновской области за 
последние несколько лет выросла бо-
лее чем на 60% и сегодня составляет 
4,8% от площади Ульяновской области, 
тем самым регион приблизился к евро-
пейским стандартам - 5% от площади 
территорий. Кроме того, высокого по-
казателя в рейтинге удалось добиться в 
том числе за счет увеличения финанси-
рования природоохранных программ. 
Если в прошлом году на природоохран-
ные мероприятия было выделено около  
13 млн рублей, то в этом году на эти 
цели предусмотрено 15,5 млн рублей.

- Силами регионального правитель-
ства, а также экологов и активистов 
постоянно совершенствуется приро-
доохранное законодательство в сфере 
обращения с отходами. Например, мы 
стали первыми в стране, кто разрабо-
тал территориальную схему обраще-
ния с отходами, которая сегодня про-
ходит согласование, - комментирует 
заместитель министра сельского, лес-
ного хозяйства и природных ресурсов 
Ульяновской области Дмитрий Федо-
ров. - Документ дает глубокий анализ 
региональной системы обращения с 
отходами, разработаны нормативы на-
копления отходов, что совершенно не-
обходимо для благополучия современ-
ного индустриального города. Также в 
Ульяновской области идет работа над 
системой организации и проведения 
проверок, охранных мероприятий, про-
водится большая работа с экологиче-
ским гражданским обществом.

Кроме Ульяновска, в первую десят-
ку рейтинга попала Чувашская Респу-
блика, занявшая седьмую строчку. Худ-
ший результат из Поволжских регионов 
продемонстрировала Оренбургская об-
ласть, которая, хотя и поднялась на две 
позиции вверх, продолжает оставаться 
среди аутсайдеров - 74 место.  

87 млн рУблей ПОлУчили 
в этОм гОдУ От гОсУдАрствА 
кирОвские Фермеры в кАчестве 
грАнтОв нА рАзвитие. ПОбедителями 
ПризнАны 21 нАчинАющий 
Фермер, четыре семейные 
живОтнОвОдческие Фермы  
и Один сельскОхОзяйственный 
ПерерАбАтывАющий 
ПОтребкООПерАтив.

3250 мнОгОдетных 
семей УльянОвскОй ОблАсти 
ПОлУчили бесПлАтные 
земельные УчАстки. всегО  
с зАявлениями  
О ПредОстАвлении льгОты 
ОбрАтились ОкОлО  
5700 челОвек.

В Саратовской области заложен 
символический камень в основание 
нового завода. К строительству пред-
приятия  по производству гидротур-
бинного оборудования на этой неде-
ле приступили в городе Балаково.
- На наших глазах рождается будущий 
промышленный гигант - завод по про-
изводству важнейших компонентов 
гидротурбин. Это уникальное пред-
приятие призвано открыть новый 
этап развития энергетического ком-
плекса страны. Дать передовое обо-
рудование, современные технологии, 
свежий импульс научно-технической 
мысли. Все, что составляет идею опе-
режающего развития, - отмечает гла-
ва региона Валерий Радаев.
Завод «ВолгаГидро» - совместное 
предприятие «РусГидро» и австрий-
ской компании Voith Hydro. Еще од-
ним их совместным проектом стала 
модернизация 21 гидротурбины и 
гидроагрегата № 24 «под ключ» Са-
ратовской ГЭС (филиал «РусГидро»). 
Часть комплектующих нового обору-
дования предполагается изготовить 
именно на новом заводе. Всего на 
предприятии будет выпускаться шесть 
компонентов гидротурбин. Также 
здесь будет производиться укрупнен-
ная сборка и сервисное обслужива-
ние оборудования. Заводские мощ-
ности уже сегодня законтрактованы 
на ближайшие 10 лет.
- «ВолгаГидро» войдет в интернацио-
нальную систему производства Voith 
Hydro. По лицензионному соглаше-
нию новый завод сможет применять 
уникальные разработки и технологии 
нашего концерна в области проек-
тирования и производства оборудо-
вания. В перспективе мы планируем 
расширить линейку продукции «Вол-
гаГидро» в соответствии с запросом 
потенциальных потребителей, - под-
черкивает президент Voith Hydro Лео-
польд Хенингер.
Как сообщает минпромэнерго ре-
гиона, строительно-монтажные ра-
боты планируется завершить к концу  
2017 года.

Пермский проект - авиадвигатель ПД-14 
- занял третье место в открытом всерос-
сийском интернет-голосовании «Главный 
проект России 2015 года», организован-
ный альманахом «Время России». Всего 
в конкурсе участвовало 12 проектов. 
Первое место заняло предложение мо-
дернизации Талнахской обогатительной 
фабрики, вторым стал комплекс гидро-
очистки дизельного топлива, открытый 
в прошлом году на Антипинском нефте-
перерабатывающем заводе в Тюмен-
ской области. ПД-14 - полностью отече-
ственный двигатель пятого поколения, 
предназначенный для новых российских 
ближне-среднемагистральных пасса-
жирских самолетов МС-21.

Завершить строительство и рекон-
струкцию автодороги до саранского 
аэропорта и сдать в эксплуатацию 
транспортную развязку на подъез-
де к нему - такую задачу на ближай-
шую перспективу поставил в своем 
послании Госсобранию Мордовии 
глава республики Владимир Вол-
ков. Общая протяженность дороги 
- 3,48 километра. Основные силы 
в данный момент направлены на 
планировку, уплотнение земляного 
полотна, устройство дополнитель-
ного слоя основания из песка и 
устройство нижнего слоя основания 
из щебня. Также проводится розлив 
вяжущего материала и устройство 
верхнего слоя основания из горяче-
го асфальтобетона.  

Делегация Республики Куба побыва-
ла с официальным визитом в Татар-
стане. Основной целью гостей было 
ознакомление с деятельностью  
машиностроительного предприятия 
«КАМАЗ», однако они оказались за-
интересованы в расширении сотруд-
ничества и по другим направлени-
ям. В последние годы общий объем 
товарооборота между Татарстаном 
и Кубой значительно вырос. По дан-
ным статистики, в первом квартале 
этого года он составил 39 млн дол-
ларов США.
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Организация реализует  
кур-несушек. 

Бесплатная доставка  
по району. Тел. 89604468553.
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ЮРИСТ ДЛЯ НАСЛЕДНИКА
Маскаев Вадим Валентинович

_______________________________

Услуги по ведению наследственных дел
 (в том числе сбор документов) 
в г. Орле, Орловской области,
 и в других регионах России.

______________________________ 

Адрес: г. Орел, ул. Комсомольская, 61
Тел. 8-800-100-17-48  

(звонок бесплатный).
www.nasledstvo.expert     

Skype nasledstvo.expert
ИП Маскаев В.В. ОГРНИП 

309574521800019

Информация по регулируемой дея-
тельности  ООО «УАЗ» размещена на 
сайте в разделе «Потребителям услуг се-
тевой организации» по адресу: http://life.
uaz.ru/consumer/
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Где появятся 
территории 
опережающего 
развития. 

андрей КОрЧаГин �

Тема развития моногородов неодно-
кратно поднималась на уровне федераль-
ного центра. В частности, члены Прави-
тельства Российской Федерации говорили  
о намерениях создания на базе моногоро-
дов территорий опережающего развития. 

При этом озвучивалось, что предпочте-
ние будет отдаваться тем проектам, кото-
рые стимулируют оживление инвестици-
онной активности.

На территории Ульяновской области 
сегодня официально существуют четыре 
монопрофильные территории. Это города 
Димитровград, Новоульяновск и Инза, а 
также поселок Силикатный. 

Созданный Совет по развитию моно-
городов осуществляет в них диверсифи-
кацию экономики, создавая условия для 
привлечения инвестиций, для развития 
бизнеса и появления новых рабочих мест. 

Так, например, благодаря подписанно-
му в начале года соглашению с Фондом 
развития моногородов РФ, в Димитров-
граде началось создание крупного инду-
стриального парка с объемом инвестиций 
порядка 1,3 миллиарда рублей.

Стоит отметить, что в области подго-
товлен проект постановления региональ-
ного правительства «О некоторых мерах 
по развитию монопрофильных населенных 

пунктов», которым утверждаются крите-
рии отнесения поселений к таковым.

Также готов проект распоряжения ре-
гионального правительства «Об утверж-
дении перечня монопрофильных населен-
ных пунктов». Примечательно, что ни на 
федеральном уровне, ни в региональных 
законодательствах других субъектов регу-
лирование господдержки развития таких 
населенных пунктов не представлено. 

Таким образом, Ульяновская область 
выступает первопроходцем в вопросе под-
держки и предоставления льгот для предпри-
нимателей, открывающих свое дело на этих 
территориях опережающего развития.

- Министерством развития конкурен-
ции и экономики региона практически 
сформирована нормативная правовая 
база по регулированию государственной 
поддержки таких поселений, - рассказал  
15 июня во время очередного заседания ре-
гионального Совета исполняющий обязан-
ности главы ведомства Вадим Павлов.

Всего в перечень включены 104 террито-
рии области, поделенных на три категории.

К первой относятся 36 населенных пун-
ктов, в которых социально-экономическое 
положение наиболее сложное. 

Во вторую включены 46 населенных 
пунктов, в которых имеются риски ухуд-
шения. 

К третьей категории отнесены 22 насе-
ленных пункта, где ситуация стабильна.

К числу первых территорий планиру-
ется отнести, к примеру, семь населенных 
пунктов Вешкаймского района.

- Это районные поселки Вешкайма и 
Чуфарово, а также села Вешкайма, Крас-
ный Бор, Коченяевка, Беклемишево и 
Стемасс, - пояснила «Ульяновской прав-
де» глава администрации района Татья-
на Стельмах. - Все они  имеют сложное 
социально-экономическое положение: 
смертность превышает рождаемость, чис-
ленность населения с каждым годом сни-

жается, отсутствуют предприятия произ-
водственной  сферы…

- Очень похвально, что Ульяновская 
область реализует такие интересные и 
многообещающие инициативы, - проком-
ментировал начальник Управления инсти-
туционального развития аналитического 
центра при Правительстве РФ  Тумун 
Цыдыпов. - По сути это работа со многи-
ми уязвимыми местами экономики. Таких 
примеров в России нет. Думаю, что у реги-
она все должно получиться здорово, после 
чего этот опыт можно будет растиражи-
ровать на всю страну. Единственное, что я 
посоветовал бы, немного сфокусировать и 
«подсушить» перечень социально неблаго-
получных населенных пунктов. Список из 
46 индикаторов также можно немного под-
жать и сфокусировать. Оставить только те, 
которые первостепенно важны. Мы готовы 
подключиться и оказать информационное 
сопровождение.

Монопрофильный регион?

Ее семья - коренные жи-
тели села, расположивше-

гося в тихом и живописном местечке 
на границе с Татарстаном. Когда в 
прошлом году Оксану, экономиста 
по образованию, сократили на преж-
ней работе, возник сложный вопрос: 
чем заниматься дальше. Уезжать из 
любимого села категорически не хоте-
лось, но нужно было поднимать двоих 
детей. Тогда они с мужем и узнали о 
действующей государственной про-
грамме «Поддержка начинающих 
фермеров».  

«Личным подсобным хозяйством 
мы занимались много лет, с детства 
держали коров. Поэтому решили по-
пробовать расширить домашнее про-
изводство. Обратились в районное 
управление сельского хозяйства, со-
ставили бизнес-план. В управлении 
его одобрили и позволили нам при-
нять участие в конкурсе. Всего было 
подано 67 заявок, а я оказалась в пер-
вой десятке», - вспоминает Оксана.  

Молодой фермер создала КФХ и 
получила грант в размере 1,5 миллио-
на рублей. Добавив свои накопления, 
приобрели коров, сельхозтехнику и 
построили животноводческое поме-
щение. 

с коровами - как с людьми 
Спустя почти год КФХ преврати-

лось в маленькое, но преуспевающее 
хозяйство, которое занимается не 
просто производством молока, но и 
его переработкой. Новый коровник, 
частично построенный на средства 
гранта, вмещает 40 коров, но сейчас 
заполнен лишь наполовину. 

Всего на ферме 25 голов, среди 
которых дойных - 12. Но небольшое 
число не мешает получать около 250 
литров молока ежедневно. «Для меня 
главное не количество дойного стада 
и коров, а качество и количество мо-
лока», - признается хозяйка. Буренки 
пасутся на территории в 50 гектаров. 
Из них 40 находятся в собственности 
хозяйства, а десять - в аренде. «Дой-
ка у нас проходит три раза в день. 

Ежедневно мы отгораживаем около 
гектара земли специальной электро-
изгородью, или, как говорят в народе, 
электронным пастухом. Там коровы и 
пасутся. На другое поле перегоняем 
через три - четыре дня», - рассказы-
вает Оксана.  

Кроме того, Комиссаровы выра-
щивают травы для сена и тыкву, ко-
торая также идет на корм буренкам. 
«Я с ними как с людьми. Общаюсь, 
спрашиваю, как дела, разговариваю с 
ними», - говорит Оксана. 

Один из клиентов - 
председатель зсО

Из 250 литров молока у Оксаны 
получается до 20 литров сметаны, 60 кг 
творога и 5 кг сыра. «Осознание того, 
что мы начали получать прибыль с 
производства, пришло в феврале. Со 
сбытом продукции, конечно, не все 
так гладко. Во-первых, нужно собрать 
множество документов и справок. Как 
потребитель, я понимаю, что это пра-
вильно. Но как фермер скажу, что это 
отнимает много сил и времени», - от-
метила глава КФХ. 

Сейчас молочная продукция из 
Русского Юрткуля продается в Ста-
рой Майне и в Ульяновске, на Верх-
ней Террасе. Каждую субботу Оксана 
ездит на ярмарку выходного дня в 
райцентр: «Когда прихожу - меня уже 
ждут. От этого испытываешь огром-
ное удовольствие. Значит, людям нра-
вится моя продукция».

Молочная продукция хозяйства 
бывает и на столе у председателя За-
конодательного собрания области 
Анатолия Бакаева. В одну из своих 
рабочих поездок в Старую Майну 
Анатолий Александрович попробовал 
продукты начинающего фермера и 
высоко оценил их качество. 

Планы на будущее Комиссарова 
строит серьезные, но вполне реализуе-
мые: «В этом году мы планируем уве-
личить поголовье коров, наполнить 
коровник полностью. Увеличить объ-
емы производства молочной продук-
ции. Хочу приобрести пастеризатор, 
чтобы производить еще и кефир».  

Быть фермером стало модноКак в 
Старомайнском 
районе строят 
жилье для 
детей-сирот.

анна ТищенКО �

Государственная про-
грамма «Строительство 
жилых домов для детей-
сирот» в Ульяновской обла-
сти успешно реализуется не 
первый год. В году текущем 
общая сумма ее финансиро-
вания составила более 162 
миллионов рублей. 

Как отметил вице-
премьер - министр промыш-
ленности, строительства и 
ЖКК региона Александр 
Букин, за время действия 
программы квартирами 
были обеспечены 214 детей-
сирот. Для этой категории 
граждан готовится жилье не 
только в областном центре, 
но и в Димитровграде, а так-
же в Майнском, Сурском, 
Мелекесском и Старомайн-
ском районах. С ситуацией 
в последнем ознакомились 
журналисты нашей газеты. 

В прошлом году 16 детей-
сирот из рабочего поселка 
Старая Майна смогли въе-
хать в новый 18-квартирный 
дом. С получателями квар-
тир был заключен договор 
социального найма на пять 
лет, после чего они смогут 
приватизировать жилье или 
продлить договор. 

Дом получился на удив-
ление красивым и уютным. 
Двухэтажный, небольшой, 
с тремя подъездами, он по-
строен исключительно из 
местных материалов. Одно-
комнатные квартиры, ко-
торые получили сироты, 
спланированы как квар-

стр.   6-7

тиры-студии - с одной большой 
комнатой, плавно переходящей в 
кухню. В доме имеются все удоб-
ства - газ, вода, электричество, 
санузел. «Дочерняя организация 
нашего лесхоза готовит дома из 
профильного бруса. Все комплек-
тующие с первой до последней га-
ечки были сделаны в нашем райо-
не и построены у нас», - рассказал 
глава администрации муниципаль-
ного образования «Старомайнский 
район» Василий Половинкин. 

В этом году уже сформирова-
лась очередь в 12 человек на при-
обретение жилья. «Мы работаем 
с потенциальным застройщиком, 
который готов за свои деньги по-
строить дом с дальнейшей ком-
пенсацией денежных средств через 
региональное министерство строи-
тельства», - пояснил Половинкин. 
На данный момент уже определен 
участок под строительство нового 

дома, подписываются последние 
документы, которые позволят при-
соединить будущее здание к газо-
вым сетям, электроэнергии и водо-
проводу. 

Стоит отметить, что район, со-
гласно программе, должен выде-
лить земельный участок и решить 
вопрос с коммуникациями. Все 
остальные вопросы, связанные с 
постройкой дома, финансирует 
бюджет Ульяновской области. За-
стройщик обещает сдать дом «под 
ключ» уже через четыре месяца. 
Однако, по признанию самого гла-
вы администрации, имеются кое-
какие трудности в техническом 
задании - по подведению газопро-
вода к выделенному участку. По-
сле окончательного решения всех 
вопросов ключи от квартир но-
воселам можно будет вручить в 
первом квартале 2017 года.

Лучшее - детям

 jj
 

15 июня в «сколково» 
прошла обучающая сес-
сия проектных команд 
моногородов, в которой 
принял участие первый 
вице-премьер правитель-
ства Ульяновской области 
Александр смекалин.

тем временем… 

Супруг Дарьи 
Парфеновой 
в прошлом 
году получил 
одноком-
натную 
квартиру. 
Довольные 
новым жи-
льем ребята 
признаются, 
что после 
рождения 
ребенка 
квартирка 
стала им 
тесновата, 
и уже за-
думываются 
о приобре-
тении нового 
жилья. 
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Э к с п е р т ы  Р И А 
«Рейтинг» опубликова-
ли чарт регионов РФ, 
учитывающий средне-
статистический уровень 
жизни семей по итогам 
2015 года. Как сообщил 
Валерий Третьяков - 
генеральный директор 
агентства, рейтинг стро-
ился по количеству де-
нег, которое остается в 
распоряжении семьи с 
двумя работающими со 
среднестатистической в 
регионе зарплатой после 
вычета прожиточного 
минимума двух взрос-
лых и детей (одного и 
двух). Прожиточный 
минимум использовал-
ся в качестве минималь-
ного уровня затрат. 

- Все данные, кото-
рые мы взяли для со-
ставления рейтинга, 
открытые, - говорит Ва-
лерий Третьяков. - Они 
есть на сайте Росстата. 
Понятно, что эти цифры 
- «средняя температура 
по больнице», но общее 
представление о тенден-
циях они дают. 

Как показывают ис-
следования, кризисные 

явления, захватившие 
большинство сфер рос-
сийской экономики, от-
разились и на доходах 
населения. Свободных 
денежных ресурсов, 
которыми располагает 
семья после осущест-
вления жизненно не-
обходимых трат, стало 
меньше. В течение че-
тырех последних лет 
экспертами РИА «Рей-
тинг» отмечался рост 
благосостояния россий-
ских семей, и до 2015 
года в большинстве ре-
гионов РФ наблюдалось 
увеличение количества 
свободных денег, кото-
рые могли быть потра-
чены на приобретение 
дорогостоящих товаров, 
отпуск вне пределов ре-
гиона, покупку жилья, 
например. Сегодня же, 
несмотря на то, что сред-
няя номинальная начис-
ленная заработная плата 
выросла на 4,2 процен-
та, объем свободных де-
нежных ресурсов семей 
из-за инфляции сокра-
тился в подавляющем 
большинстве регионов. 
При этом сохранились 

большие разрывы в ма-
териальном положении 
между богатыми и бед-
ными регионами. 

- И в целом можно 
констатировать, что бла-
госостояние российских 
семей тесно связано с 
уровнем экономическо-
го развития регионов, 
одним из индикаторов 
которого является по-
казатель объема ва-
лового регионального 
продукта на душу на-
селения, - делает вы-
вод Валерий Третьяков. 
Любопытно, что в При-
волжском федеральном 
округе 7 из 14 регионов 
поднялись в рейтинге-
2015 относительно 
2014-го. 2 субъекта РФ 
сохранили позиции, а 
5 показали отрицатель-
ную динамику. К тако-
вым относится, напри-
мер, Нижегородская 
область. Тем не менее 
в регионе отмечается 
стабильный рост числа 
многодетных семей. 

Виктор Девицын,
«Российская  

газета»
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Дарья СуДарева �

Позавчера, 15 июня, во всех райо-
нах Ульяновской области стартовала 
профориентационная акция «Я в мире 
профессий».

Она направлена на повышение 
уровня информированности о мире 
профессий и оказание помощи в даль-
нейшем профессиональном самоопре-
делении школьников от 7 до 15 лет. 

Все лето, до 26 августа, специали-
сты службы занятости объедут  около 
сотни местных оздоровительных лаге-
рей, где проведут профориентацион-
ные мероприятия. 

«В мире профессий» проводится в 
нашей области уже третий год. В 2014 
году региональное управление труда, 
занятости и социального благополу-
чия предложило профконсультантам 
службы занятости провести подобную 
акцию в качестве пилотного проекта, и 
тогда она продлилась всего две недели.  
Получив положительные отзывы как 
от школьников, так и от их родителей, 
акцию стали проводить ежегодно в пе-
риод летних каникул. Только за про-
шлый год в ней приняли участие более 
двух тысяч школьников. 

В этом году профориентацион-
ная работа поделена на три направле-
ния - школьники начальных классов, 
5 - 8 классов и старшеклассники. Для 
каждого направления разработаны от-
дельные программы. 

Так, например,  для младших клас-
сов будут проведены конкурсы рисун-
ков «Профессия моей мечты», «Древо 
семейных профессий», игры «Отгадай 
загадку», «Рифма-помощница», «Ко-

варная рифма», «Мешок с инстру-
ментами», «Самая-самая профессия», 
«Собери и назови профессию». 

Школьников постарше ждут проф-
ориентационные игры, обыгрываю-
щие сами профессии. Также им будут 
продемонстрированы серии мульти-
пликационного фильма «Навигатум: 
Калейдоскоп профессий» с после-
дующим их обсуждением. Сценарии 
профориентационных мультфильмов 
легко и познавательно расскажут уча-
щимся о самых разнообразных про-
фессиях и темах, связанных с будущей 
трудовой деятельностью. Со старши-
ми школьниками проведут экспресс-
тестирование, ознакомят с рынком 
труда и инвестиционными проекта-

ми Ульяновской области, проведут 
демонстрацию видеопрезентаций на 
темы «Рынок труда и выбор профес-
сии», «Выбери будущее сегодня».

«Больше всего мы уделяем внима-
ние профессиям, востребованным в 
службе занятости, а именно рабочим 
специальностям. А так как лето - это 
основной период для отдыха и игр, свои 
мероприятия мы стараемся проводить 
в игровой форме: КВН, показы филь-
мов, дискуссии. Все эти мероприятия 
помогают школьникам выработать 
сознательный выбор будущей про-
фессии», - рассказала консультант от-
дела профобучения, профориентации  
и социальных выплат государственной 
службы занятости Юлия Апполонова.

Анна Шепелева, Самара

П
одготовка в Самаре 
к футбольному чем-
п и о н а т у  м и р а  — 
2018 с новой силой 
заострила пробле-

му ветхости центра города. 

Казна не вытянет
Эксперты сходятся в одном: 

никаких бюджетных денег не 
хватит на восстановление исто-

рической среды, нужно рабо-
тать над механизмами государ-
ственно-частного партнерства 
(ГЧП).

К ЧМ-2018 в Самаре должны 
быть приведены в порядок 411 
объектов культурного наследия 
(ОКН), которые расположены на 
гостевых маршрутах в старой 
части города. Это прежде всего 
район набережной Волги у реч-
ного вокзала, улицы Куйбыше-
ва, Ленинградская и Молодо-
гвардейская, а также фанзона 
вокруг площади Куйбышева. По 
словам замруководителя управ-
ления госохраны объектов куль-
турного наследия Самарской об-
ласти Александра Аксарина, из 

общего списка чиновники были 
вынуждены составить так назы-
ваемый приоритетный реестр из 
89 зданий, ремонт которых пла-
нируется провести в первую 
очередь.

— Изначально мы озвучивали 
необходимую на ремонт сумму — 
4,5 миллиарда рублей по всем 
411ОКН, — говорит он. — Но та-
ких денег в бюджете нет. Поэто-
му и пришлось составлять прио-
ритетный список. Скорректиро-
ванная сумма — 2,5 миллиарда 
рублей. Правда, пока нам под-
твердили из министерств только 
1, 9  м и л л и а р да  р у бл е й .  Н а 
остальных зданиях, не вошед-
ших в список, будут проводить-

ся минимально необходимые ра-
боты за счет внутренних средств 
ведомств.

«Задача — не вылечить, 
а выглядеть»

Таким образом, вопрос по 
финансированию этих работ к 

ЧМ остается открытым. Есть у 
общественности и претензии к 
качеству уже начатого ремонта 
на ряде объектов. Так, депутат 
Самарского райсовета Оксана 
Ланцова посетовала, что покра-
ска фасадов не решит проблему 
сохранности памятников архи-
тектуры.

— Сейчас мы «подмарафетим» 
здание школы № 15 на Куйбыше-
ва, а там грибок, с подвала надо 
начинать. А мы фасад красим, это 
же нецелевое использо-
вание средств, — счита-
ет она.

КОРОТКО

Фонд развития 
моногородов РФ 
поддержал вятские 
проекты 
В инфраструктуру города Белая Холуница и его инду-
стриальной зоны будет вложено порядка 280 миллионов 
рублей — Фонд развития моногородов РФ поддержал со-
ответствующие проекты. В заявку включены затраты на 
реконструкцию (строительство) нескольких объектов 
инфраструктуры в Белой Холунице: железобетонного 
моста, дороги, двух объектов водоотведения и водоснаб-
жения на общую сумму более 280 миллионов рублей с 
долей участия региона около 14 процентов. Кроме того, в 
марте было подписано соглашение о сотрудничестве 
между правительством Кировской области и группой 
предприятий Западно-Уральского машиностроительно-
го концерна (ГП ЗУМК), касающееся реализации на тер-
ритории моногорода Белая Холуница двух инвестпроек-
тов по производству мини-погрузчиков и платформ-тя-
желовозов на общую сумму 500 миллионов рублей. «Реа-
лизация проектов ЗУМК направлена на изменение 
структуры экономики города и синхронизирована с про-
граммой модернизации экономик монотерриторий, ко-
торая осуществляется при поддержке Фонда развития 
моногородов», — подчеркнули в областном министер-
стве экономического развития.

Нижегородская область 
вышла в лидеры 
по розничной торговле
Регион вошел в десятку российских регионов с самыми 
высокими темпами роста оборота розничной торговли. 
По данным Росстата за I квартал, этот показатель в реги-
оне на 2,2 процента превысил результат аналогичного 
периода прошлого года. Также в январе—марте область 
вошла в топ-10 по обороту розничной торговли (157 
миллиардов рублей) и объему платных услуг населению 
(37,6). Согласно данным статистики, в среднем по стра-
не темпы роста оборота розничной торговли в годовом 
исчислении снизились на 5,4 процента. В частности, 
снижение отмечено в Москве (–11,5 процента), Санкт-
Петербурге (–1), Татарстане (– 1,4). Как ранее сообщал 
Нижегородстат, за январь—апрель 2016 года оборот роз-
ничной торговли в Нижегородской области составил 
212,4 миллиарда рублей и вырос на 3,6 процента по 
сравнению с аналогичным периодом прошлого года в 
сопоставимых ценах. Доля рынков в обороте составила 
4,7 процента, большая часть оборота (95,3 процента) 
сформирована торгующими организациями и индиви-
дуальными предпринимателями.

В Самаре началось 
строительство 
Фрунзенского моста 
На правом берегу Самарки начались работы по возведе-
нию Фрунзенского моста. Строители расчистили терри-
торию и приступили к установке опор. Впоследствии 
предполагается построить транспортную развязку с вы-
ходом на улицы Фрунзе, Куйбышева, Чапаевскую и 
Крупской. Развязка будет включать в себя 10 съездов. 
Мост соединит две части города. Так власти рассчитыва-
ют разгрузить трафик в центре «старой» Самары. Завер-
шить строительство Фрунзенского моста планируется к 
концу 2018 года.

Республика Марий Эл 
перенимает опыт 
Удмуртии 
В Ижевске представители Марий Эл детально ознакоми-
лись с проектом школы, который разработан в Удмуртии 
и внесен в федеральный реестр типовых проектов в каче-
стве образца. Теперь по этому проекту планируется по-
строить несколько школ в Марий Эл. «Речь идет о проек-
те на 825 мест, разработанном для школы в переулке 
Прасовский города Ижевска, — пояснил министр строи-
тельства, архитектуры и жилищной политики Удмурт-
ской Республики Иван Новиков. — При небольшой пло-
щади застройки школа имеет хорошую вместимость. Это 
и стало главным фактором заинтересованности в проек-
те, представленном Удмуртией».
 
По сообщениям корреспондентов «РГ»

Эксперты РИА «Рейтинг» опублико-
вали чарт регионов РФ, учитываю-
щий среднестатистический уровень 
жизни семей по итогам 2015 года. Как 
сообщил корреспонденту «РГ» Вале-
рий Третьяков, генеральный дирек-
тор агентства, рейтинг строился по 
количеству денег, которое остается в 
распоряжении семьи с двумя работа-
ющими со среднестатистической в 
регионе зарплатой после вычета про-
житочного минимума двух взрослых 
и детей (одного и двух). Прожиточ-
ный минимум использовался в каче-
стве минимального уровня затрат. 
— Все данные, которые мы взяли для 
составления рейтинга, открытые, — 
говорит Валерий Третьяков. — Они 
есть на сайте Росстата. Понятно, что 
эти цифры — «средняя температура 
по больнице», но общее представле-
ние о тенденциях они дают.
Как показывают исследования, кри-
зисные явления, захватившие боль-
шинство сфер российской экономики, 
отразились и на доходах населения. 
Свободных денежных ресурсов, кото-
рыми располагает семья после осу-
ществления жизненно необходимых 
трат, стало меньше. В течение четырех 
последних лет экспертами РИА «Рей-
тинг» отмечался рост благосостояния 
российских семей, и до 2015 года в 
большинстве регионов РФ наблюда-

лось увеличение количества свобод-
ных денег, которые могли быть потра-
чены на приобретение дорогостоящих 
товаров, отпуск вне пределов региона, 
покупку жилья, например. 
Сегодня же, несмотря на то что сред-
няя номинальная начисленная зара-
ботная плата выросла на 4,2 процента, 
объем свободных денежных ресурсов 
семей из-за инфляции сократился в по-
давляющем большинстве регионов. 
При этом сохранились большие раз-

рывы в материальном положении меж-
ду богатыми и бедными регионами. 
— И в целом можно констатировать, 
что благосостояние российских се-
мей тесно связано с уровнем эконо-
мического развития регионов, одним 
из индикаторов которого является по-
казатель объема валового региональ-
ного продукта на душу населения, — 
делает вывод Валерий Третьяков.
Любопытно, что в Приволжском фе-
деральном округе 7 из 14 регионов 

поднялись в рейтинге-2015 относи-
тельно 2014-го. 2 субъекта РФ сохра-
нили позиции, а 5 показали отрица-
тельную динамику.
К таковым относится, например, Ни-
жегородская область. Тем не менее в 
регионе отмечается стабильный 
рост числа многодетных семей.
— С 2007 года количество многодетных 
семей увеличилось почти в два раза, — 
говорит министр социальной политики 
Нижегородской области Артем Кави-

нов. — Девять лет назад в регионе про-
живало 10 703 семьи, в которых воспи-
тывалось минимум трое детей, по со-
стоянию на 1 мая 2016 года — 19 787 се-
мей. Во многом это связано с тем, что 
удалось сохранить все 87 видов соци-
альных выплат, в том числе такие, как 
50-процентная льгота при расчетах за 
ЖКУ, предоставление бесплатных пу-
тевок в летние лагеря и другие. 
По мнению председателя региональ-
ной общественной организации «Ни-
жегородский совет женщин» Ната-
льи Марковой, именно поддержка 
многодетных семей обусловила уве-
личение их числа.
— Например, ежемесячное пособие 
на третьего ребенка, региональный 
материнский капитал на второго ре-
бенка, выплата на усыновление детей 
в размере 100 тысяч рублей на одно-
го ребенка — все это играет очень 
большую роль и поддерживает ниже-
городские семьи, — отметила она.
Улучшается демографическая ситуа-
ция и в Самарской области: в 2015 
году зарегистрирован самый высо-
кий показатель рождаемости в XXI 
веке. В последние пять лет в губер-
нии почти в два раза выросло число 
многодетных семей.
 
Виктор Девицын,
«Российская газета»

ЭКОНОМИКА ПОВОЛЖЬЯ
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Выходит для чит�телей Нижегородской, Кировской, С�м�рской, Оренбургской, Ульяновской, С�р�товской, Пензенской обл�стей, 
Пермского кр�я, Республик Удмуртия, Т�т�рст�н, М�рий Эл, Чув�шия, Коми, Б�шкортост�н, Мордовия

В Уфе у бизнесмена 
отобрали Porsche 
Cayenne за 149 штрафов 
от ГИБДД
http://rg.ru/2016/05/31/reg-pfo/v-ufe-u-biznesmena-
otobrali-porsche-cayenne-za-149-shtrafov-ot-gibdd.html

ТЕМА НЕДЕЛИ

И
Н

Ф
О

Г
Р

А
Ф

И
К

А
 «

Р
Г

»/
Ю

Р
И

Й
 К

У
Д

Р
Я

Ш
О

В
/И

Л
Ь

Я
 П

О
Н

О
С

О
В

ФИЛИАЛЫ ФГБУ 
«РЕДАКЦИЯ «РОССИЙСКОЙ ГАЗЕТЫ»

НИЖНИЙ НОВГОРОД: ул. Варварская, 32 (6-й этаж).
Телефон (831) 216-05-95. E-mail: office@rg.nnov.ru.
КАЗАНЬ: ул. Ульянова-Ленина, 42. Телефоны: (843) 264-42-37,
264-41-89 (факс). E-mail: kazan@rgkazan.mi.ru.
ПЕРМЬ: ул. Пушкина, 109. Телефоны: (342) 236-56-33, 236-56-55,
236-56-99. E-mail: info@rg.perm.ru.
САМАРА: ул. Ленинская, 202. Телефоны: (846) 242-69-24, 242-72-07, 
242-76-31, 242-75-28. E-mail: rg@samtel.ru, samara@rg.ru.
УФА: ул. Ленина, 22. Телефон (347) 276-42-60. E-mail: rgufa@list.ru.
САРАТОВ: ул. Вольская, 81, оф. 20.
Телефоны: (845-2) 27-15-37, 26-13-63. E-mail: rgsaratov@renet.ru.

  только на  сайте  rg . ru/pfo

Окно для бизнеса
Все, что нужно 
предпринимателю, 
сосредоточили в одном месте
Страница 18

С худого потолка
Ульяновцы требуют актуализировать 
программу капитального ремонта 
домов, подготовленную наспех
Страница 18

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

ЗАРПЛАТЫ 
НЕ РЕЗАТЬ
Ограничение роста зарплат по-
мешало бы развитию экономики. 
Без поддержки потребления се-
годня невозможно дальнейшее 
движение вперед. И тема зара-
ботной платы — это основное ус-
ловие устойчивого экономиче-
ского роста в Российской Феде-
рации. Когда мы изымаем деньги 
из заработных плат, то, сколько 
бы мы ни произвели в условиях 
отсутствия конечного потреби-
теля, ничего не происходит. Нуж-
но поддерживать бюджетные 
сферы для того, чтобы экономи-
ка структурно перестроилась.

Ольга Голодец,
заместитель председателя 
правительства РФ

СПРАВКА «РГ»
В Самарской области подлежат государственной охране 4176 объектов 
культурного наследия. Из них 706 объектов (82 — федерального значения 
и 624 — регионального) включены в реестр, а 3470 — вновь выявленные 
ОКН. Причем большая часть из них — 2499 — являются объектами ар-
хеологического наследия. Этот список, по данным регионального управ-
ления госохранкультуры, постоянно пополняется. 

ЦИФРА

89
ОБЪЕКТОВ
культурного наследия из 411 вош-
ли в приоритетный список зданий, 
ремонт которых планируют про-
вести к ЧМ-2018 в Самаре.

Акцент Эффективность трат на ремонт в историческом центре Самары 
поставили под сомнение 

Марафет за миллиарды

Акцент

 К ЧМ-2018 в Самаре должны быть приведены 
в порядок 411 объектов культурного наследия, 
расположенных на гостевых маршрутах

Здесь пройдет туристический 
маршрут для гостей футбольного 
чемпионата мира.
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ГЛАВА Мордовии Владимир 
Волков и министр внешнеэко-
номических связей и иностран-
ных дел Венгрии Петер Сийярто 
подписали соглашение о со-
трудничестве между республи-
ками. Документ, подписанный в 
рамках официального визита 
делегации Мордовии в Вен-
грию, предусматривает взаимо-
действие в торгово-экономиче-
ской, научно-технической, гу-
манитарной, культурной и 
иных областях.

НАЗНАЧЕНИЕ

НИКОЛАЙ Теущаков назначен 
начальником ГУФСИН России 
по Нижегородской области. Со-
ответствующий указ подписан 
президентом РФ 2 июня. Полков-
ник Теущаков награжден меда-
лью Жукова, медалью «Ветеран 
уголовно-исполнительной си-
стемы» и другими ведомствен-
ными наградами. Ранее возглав-
лял ГУФСИН России по Томской 
области. 

ВИЗИТ

В ХОДЕ трехдневного визита в 
Федеративную Республику Гер-
мания президент Республики 
Татарстан Рустам Минниханов 
и премьер-министр Тюрингии 
Бодо Рамелов подписали доку-
мент о сотрудничестве регио-
нов. Германия — один из веду-
щих внешнеэкономических 
партнеров Республики Татар-
стан, товарооборот в 2015 году 
составил свыше 1 миллиарда ев-
ро. В Татарстане работают свы-
ше 80 предприятий с инвести-
циями из Германии.

ЦИФРЫ

4,8 МИЛЛИАРДА рублей полу-
чила Кировская область с начала 
года из федерального бюджета, 
Фонда содействия реформирова-
нию ЖКХ, Пенсионного фонда 
РФ. Как пояснили в региональ-
ном минфине, деньги пошли на 
выплату зарплаты работникам 
бюджетной сферы, социальные 
выплаты, развитие сельского хо-
зяйства и другие цели. Кроме то-
го, межбюджетные трансферты 
направят на реализацию госпро-
грамм Кировской области в сфе-
рах социальной политики, ЖКХ, 
здравоохранения, лесного хо-
зяйства.

313,7 МИЛЛИАРДА рублей со-
ставили инвестиции нижегород-
ских предприятий в I квартале 
2016 года (без учета малого 
предпринимательства). По дан-
ным Нижегородстата, это на 9,8 
процента больше, чем за анало-
гичный период прошлого года в 
фактически действующих ценах. 
Долгосрочные финансовые вло-
жения составили 11,8 миллиар-
да рублей, краткосрочные — 
301,9. Инвестиции в нефинансо-
вые активы в I квартале состави-
ли 18,4 миллиарда рублей, из 
них 99,7 процента — инвестиции 
в основной капитал.

В мире профессий

Зарплаты не резать

Лапы помощи
Завершен второй губернский 
конкурс молодежных 
инициатив. 

анДрей КОрЧаГИн �

Губернский конкурс молодежных про-
ектов проводится в Ульяновской области 
с 2015 года.

- Это один из наиболее эффективных 
проектов, продвигающих молодежные 
инициативы, - считает его координатор 
Кирилл Глинкин. - Он формирует пло-
щадку для развития определенных моло-
дежных компетенций. Проекты оценива-
ются по 10 различным критериям, в числе 
которых, к примеру, креативность, эффек-
тивность, тиражируемость… Оценивает 
жюри, в состав которого входят предста-
вители органов исполнительной власти, 
ведущие специалисты вузов и ссузов. По-
бедители и призеры конкурса определя-
ются в номинациях, которые соотносятся 
с направлениями работы федерального 
агентства по молодежной политике.

В 2016 году на оценку конкурсной 
комиссии поступило 119 проектов. Наи-
более популярными в этом году стали 
номинации  «Патриотическое воспита-
ние» и «Предпринимательство, рабо-
тающая молодежь и профессиональная 
траектория».

Определены победители и призеры 
в 10 номинациях, между которыми рас-
пределен призовой фонд - 1,5 миллиона 
рублей.

В номинации «Добровольчество» лау-
реатом I степени стал Дмитрий Акимов 
- автор проекта «Приют для бездомных 
собак «Лапа помощи». 

Приют уже несколько лет работает в 
поселке Октябрьском (Чердаклинский 
район), по соседству с Ульяновской госу-
дарственной сельскохозяйственной ака-
демией.

- Создание приюта стало следствием 
печально известной истории шестилет-
ней давности, - рассказал «Ульяновской 
правде» Дмитрий Акимов. - В 2010 году 
на территории поселка Октябрьский на-
чался массовый отстрел животных. Я тог-
да получал высшее образование в УГСХА 
и вместе с другими студентами подписал 
петицию, в которой было выражено недо-
вольство такими методами борьбы с без-
домными животными. В результате было 
принято решение построить приют для 
бездомных собак.

Как пояснил Акимов, в приют попа-
дают бездомные собаки, которых отлав-
ливают на территории УГСХА. Затем их 
стерилизуют, вакцинируют и стараются 
адаптировать под нормальную жизнь 
вместе с человеком. Собак, прошедших 
все периоды адаптации, раздают всем же-
лающим.

Ульяновцы разбирают питомцев это-
го приюта достаточно охотно. Только 
вот берут почему-то в основном собак-
мальчиков.

- Вот, к примеру, сейчас в приюте про-
живают 32 собаки, из которых кобелей 
всего 4, - с горечью констатирует Акимов.

- Губернский конкурс - это серьезная 
и стабильная поддержка молодежных 
проектов, - заявила замминистра образо-
вания Оксана Солнцева. - Важно, чтобы 
молодежное движение развивалось. С 
инициативными молодыми людьми это 
будет сделать легче. Но всякая инициати-
ва должна поддерживаться. Победители 
конкурса смогут рассчитывать на премии 
- от 30 до 75 тысяч рублей. 

Именно 75 тысяч и получат за победу в 
конкурсе Дмитрий Акимов и его соратники. 

Деньги пойдут  на развитие приюта, ор-
ганизацию ярмарок бездомных животных, 
на закупку лекарств, вакцин и кормов. 

В России может 
появиться 
Ремесленная палата
Соответствующий 
законопроект внесен в Госдуму.

В Госдуму внесен законопроект, 
направленный на совершенство-
вание регулирования ремесленной 
деятельности. Член думского Коми-
тета по гражданскому, уголовному, 
арбитражному и процессуальному 
законодательству Рафаэль Мардан-
шин, в частности, предлагает создать 
Ремесленную палату и внести в За-
кон «О развитии малого и среднего 
предпринимательства в Российской 
Федерации» понятия «ремесленная 
деятельность» и «субъект ремеслен-
ной деятельности».

Кроме того, внесенный проект 
определяет перечень видов деятель-
ности, попадающих под категорию 
«ремесленная деятельность», и за-
крепляет правовой статус субъектов 
ремесленной деятельности. Поми-
мо этого, документом устанавливают-
ся требования к предпринимателям 
для отнесения их к категории «субъ-
ект ремесленной деятельности». Та-
кие ограничения, отмечает парла-
ментарий, направлены на снижение 
рисков от ведения ремесленной дея-
тельности недобросовестными пред-
принимателями.

При этом законопроект опреде-
ляет требования к созданию инфра-
структуры саморегулирования ремес-
ленной деятельности и устанавливает 
виды поддержки субъектов ремеслен-
ной деятельности. Речь в том числе 
идет о финансовой, имущественной, 
консультационной и информацион-
ной поддержке в области подготовки, 
переподготовки и повышения квали-
фикации кадров.

Кроме того, Марданшин предлага-
ет создать Федеральную ремесленную 
палату России и ремесленные пала-
ты субъектов Федерации. Для этого 
депутат предлагает внести измене-
ния в Закон «О некоммерческих  
организациях».
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Снести, нельзя 
отремонтировать

евГенИя Шепелева �

Здание сельского клуба в 
Дмитриево-Помряскино Старомайн-
ского района разберут и продадут на 
стройматериалы. Такое решение по-
рекомендовали муниципалитету экс-
перты: слишком уж дорого обойдется 
капитальный ремонт. А между тем 
этой постройке нет и тридцати лет.

На фасаде здания выложена дата: 
«1988 год». Двухэтажный Дом куль-
туры с классами для кружковых за-
нятий, спортивными и музейными 
залами, сценой был очень востребо-
ван в девяностые и нулевые. Нужен 
селу клуб и сейчас: здесь живет около 
тысячи двухсот человек, каждый год 
рождаются новые дети. В небольшом 
населенном пункте есть мебельное 
производство и аграрный бизнес, 
поэтому его никак нельзя назвать 
умирающим.

Несколько лет назад клуб закры-
ли на ремонт и с тех пор не открыва-
ли. В 2007-м на сходе граждан реша-
ли вопрос, что селу нужнее: клуб или 
детский сад. На восстановление ДК и 
строительство детсада одновремен-
но денег не было. Решили, что садик 
нужнее, и вопрос с ремонтом отложи-
ли на неопределенный срок.

Когда новый детсад построили, 
отопление подвели к клубной ко-
тельной. Мощностей не хватило, и 
клуб от теплоснабжения отрезали. 
Но не учли, что ливневый водосток 
- внутренний. Ударили морозы, и 
водостоки полопались. После этого 
перекрыли крышу (ремонт стоил 640 
тысяч рублей) и организовали внеш-
ний водосток. 

Но здание не закрыли на консер-
вацию, и местные продолжали бук-
вально растаскивать простаивающий 
клуб на части: выносили алюминие-
вые двери, срезали чугунные батареи, 
выставляли стекла. За несколько лет 
без тепла, ухода относительно новое 
здание превратилось в развалюху. 
Глава администрации Старомайн-
ского района Василий Половинкин, 
который пришел к власти два года 
назад, соглашается: «Чиновники 
виноваты, что допустили бесхозяй-
ственность. Но теперь надо решать, 
что делать со зданием в центре села и 
как вернуть жителям клуб».

На прошлой неделе пришла го-
товая экспертиза от специалистов 
«Симбирскпроекта», в которой за-
ключили: здание аварийное и подле-
жит сносу. Начала ржаветь несущая 
арматура. «Теперь вопрос стоит не 
только о судьбе клуба, но и о безопас-
ности людей. В любой момент этажи 
могут рухнуть, - добавляет Поло-
винкин. - Самостоятельно отремон-
тировать клуб не сможем, нужны 
областные и федеральные средства. 
Аналогичные примеры показывают, 
что такой ремонт обойдется пример-
но в пятьдесят миллионов рублей. 
Такую сумму потратили на восста-
новление соседнего Краснореченско-
го клуба. На сходе граждан решили, 
что здание продаем на стройматериа-
лы. А вырученные деньги тратим на 
изготовление проектно-сметной до-
кументации».

В муниципалитете хотят заказать 
новый модульный клуб. Подсмотрели 
такие строения в Татарстане. Здание 
возводится по типовому проекту, как 
конструктор, за несколько месяцев. 
Стоит около пятнадцати миллионов 
рублей - в разы дешевле капитально-
го ремонта. Граждане поддержали эту 
стратегию.

«В этом году начала работать 
федеральная программа по строи-
тельству и реконструкции сельских 
домов культуры, - комментирует про-
фильный министр Татьяна Ившина. 
- В 2016-м федеральный грант вы- 
играл Троицкий Сунгур на возведение 
пристроя к ДК. Они уже получили 
девять из восемнадцати миллионов 
и приступают к работе. То есть опыт 
вхождения в эту программу у региона 
уже есть. Может получить подобную 
помощь и Дмириево-Помряскино. 
Сейчас от администрации и неравно-
душных граждан требуется офор-
мить нужные документы и подавать 
заявку на следующий год».

еКатерИна нейфельД �

В понедельник, 20 июня, 
в селе Пятино Инзенского 
района большое событие: 
в старинном храме прой-
дет первая Божественная 
литургия. Последний раз 
служба там проводилась сто 
лет назад. Памятник архи-
тектуры и истории долгое 
время стоял заброшенным 
и медленно разрушался. Не 
так давно неравнодушные 
люди начали работу по его 
восстановлению.

Памятник любви
«Когда стоишь там, вну-

три, слышен ветер. Ветер, 
время и люди разрушали 
этот храм, но не смогли раз-
рушить его красоту и вели-
чие. В Ульяновской области 
больше нигде не видела та-
кого храма: большого, много-
главого, в стиле классициз-
ма». Дарья Лифанова в числе 
двадцати волонтеров моло-
дежного движения «Начни с 
себя» ездила в Пятино, чтобы 
расчищать памятник веры и 
архитектуры от хлама, нако-
пившегося за век.

Первый выезд был в 
апреле: несколько дней за-
нимались тем, что убирали 
строительный мусор изну-
три и снаружи. До этого мо-
лодые люди из Ульяновска 
знали о святыне лишь по-
наслышке. Когда оказались 
здесь, сразу почувствовали 
- место особенное. Жители 
села и отец Адриан из Ба-
рышской епархии, который 
тоже участвовал в уборке, 
объяснили почему.

Само село было основано 
в середине XVII века как ка-
зачья слобода. Пятино было 
родовым имением Анненко-
вых. Храм появился здесь 
в 1832 году. Анна Ивановна 
Анненкова выкупила про-
ект у известного архитекто-
ра Михаила Петровича Ко-
ринфского. В чертежах один 
из вариантов престольного 
храма изначально задумы-
вался пятиглавым. «Непу-
тевый» сын дворянки Иван 
участвовал в восстании дека-
бристов, был сослан за это в 
Сибирь. Анненкова захотела 
возвести большую церковь 
близ имения «во искупление 
его грехов». За девять лет 
храм Живоночальной Трои-
цы на горе близ Пятина был 
построен.

Летом 1825 года, за 
полгода до восстания дека-
бристов, Иван провел лето 
в Пятине вместе со своей 
будущей супругой - фран-
цуженкой Полиной Гебль. 
Позже она стала той самой 
«женой декабриста», после-
довавшей за мужем в ссыл-
ку. Романтическая история 
любви Полины Гебль и Ива-
на Анненкова вдохновила 

Александра Дюма написать 
роман «Учитель фехтова-
ния», а режиссер Иванов-
ский сделал историю их 
отношений одной из важ-
нейших сюжетных линий в 
кинофильме «Декабристы». 
Аналогично поступил и 
Владимир Мотыль в филь-
ме «Звезда пленительного 
счастья».

По тем временам это 
был, пожалуй, самый бо-
гатый храм в Симбирской 
губернии. Однако когда в 
1918 году красноармейские 
отряды отправились по се-
лам грабить церкви, в Пя-

тине они ничего ценного 
не нашли. Обыск храма и 
допрос настоятеля Иоанна 
Ягодзинского ни к чему не 
привели. Священника и его 
сына расстреляли. Черные 
копатели изрыли весь пол 
церкви и прилегающее к 
храму кладбище в поисках 
пропавших икон в золотых и 
серебряных рамах. Тщетно.

Особо строению доста-
валось во времена, когда 
сама вера парадоксально 
считалась грехом. Стены 
исписали бранными слова-
ми, ликам святых выколо-
ли глаза. Лишь в 1990 году 
храм Живоначальной Трои-
цы стал объектом культур-
ного наследия регионально-
го значения и был занесен 
в государственные списки 
недвижимых памятников 
истории и культуры. Но 
«внесение в списки» ниче-
го, по сути, не изменило: 
надписи и мусор оставались 
там, где и появились.

Дело благое
Кристина Ананичева 

организует поездки волон-
теров в Пятино. «Пока было 
организовано всего лишь два 
трудовых выезда, а основные 
работы по консервации хра-

ма проведены силами мест-
ных жителей», - говорит она. 
На вопрос, почему жители 
взялись за храм только сей-
час, отвечает, что желание 
было давно, но не хватало 
лидера, который бы превра-
тил намерение в действие. 
В 2015 году такой лидер 
появился. «Старостой хра-
ма» стал уроженец Жадовки 
Вадим Вяльмисов. Вместе с 
настоятелем Адрианом они 
оформили все документы, 
открыли счет для пожертво-
ваний и собрали группу не-
равнодушных пятинцев.

Для того чтобы убрать 

тонны мусора и закрасить 
вандальные надписи, пона-
добились десятки людей, 
техника и несколько меся-
цев времени. С техникой 
помогала местная админи-
страция. Люди, конечно, 
работали бесплатно. «Мы 
искали промышленных аль-
пинистов, чтобы убрать ку-
старники и мусор с крыши, 
- рассказывает Кристина, 
- но нашли только парня, 
который занимается на лю-
бительском скалодроме. Он 
справился. Ему еще помога-
ли физически подготовлен-
ные ребята».

В первые две недели 
июня православная моло-
дежь из Ульяновска и Инзы 
готовила храм к первой по-
сле векового перерыва служ-
бе. Очистили фундамент у 
центрального входа от на-
носов земли, убрали строи-
тельный мусор от внешних 
стен храма, спилили основ-
ную часть кустарников с 
крыши. Сельчане подгото-
вили для волонтеров ночлег 
в местном клубе, кормили 
их домашней едой, топили 
для них баню.

Храм ни разу не рестав-
рировали. Теперь это хоть и 
красивые, но руины. От все-
го внутреннего убранства 
остались лишь местами фре-
ски на стенах и на внутрен-
ней стороне купола. Просто 
большой уборки, конечно, 
недостаточно для того, что-
бы считать, что храм восста-
новили. Но здесь восстано-

вили главное - веру. В храме 
уже горят свечи и развешаны 
иконы. Во время перерывов 
волонтеры пели здесь хором 
«Царю небесный». Когда 
отец Адриан услышал это 
пение, он прослезился и ска-
зал, что хотел бы услышать 
именно эти голоса на первой 
литургии. Так и будет.

Средства на восстанов-
ление храма в честь Живона-
чальной Троицы поступают 
из разных регионов России. 
На те деньги, что удалось со-
брать, заказали металличе-
ские двери и решетки. Храм 
нужно было, главное, закон-
сервировать, чтобы сюда не 
могли снова попасть хулига-
ны и мародеры.

Есть и большой проект 
реставрации, подготовлен-
ный архитектурной мастер-
ской «Тектоника». Возмож-
но восстановить фрески. 
Реквизиты для пожертвова-
ний можно найти на сайте 
Барышской епархии, также 
информацию прикрепи-
ли на стены самого храма. 
«Восстановить храм - дело 
благое, - говорит епископ 
Барышский и Инзенский 
Филарет. - Однако для тако-
го масштабного дела нужны 
огромные средства. Дело 
действительно сдвинется с 
мертвой точки, когда у хра-
ма появится состоятельный 
благодетель. Думаю, что его 
имя будет так же почитаться 
потомками, как имя дворян-
ки Анненковой, которая по-
строила этот храм».

Вернуть веру
В Инзенском районе восстанавливают 
храм позапрошлого века.

Когда стоишь там, внутри, слышен ветер. 
Ветер, время и люди разрушали этот храм, 
но не смогли разрушить его красоту  
и величие

ф
о

т
о

 д
м

и
т

р
и

я
 и

л
ю

ш
и

н
а



14 спорт ИНФОРМАЦИОННЫЙ ПОРТАЛ
www.ulpravda.ru

https://twitter.com/ul_MediaCenter

https://www.facebook.com/ulpravda

https://vk.com/ulpravdanews

Ульяновская правда
www.ulpravda.ru

17 июня 2016
пятница № 81 (23.914)

У футболистов - новый газон
Врио губернатора Сергей 

Морозов проконтролировал ход 
реконструкции искусственного 
газона на заволжском стадионе 
«Старт».

Новое футбольное покрытие 
размером 105х70 метров соответ-
ствует всем современным требова-
ниям. Его произвели в Димитров-
граде, где недавно запустили линию 
по производству искусственных 
футбольных газонов.

Также на «Старте» начали уста-
новку антивандальных тренаже-
ров. Когда завершатся эти работы, 
стадион станет одним из центров 
тестирования комплекса ГТО.

Прежний газон верой и прав-
дой служил девять лет. Эксплуа-
тировался он фактически кругло-
годично. Здесь проходили матчи 
чемпионата России среди клубов 
первого и второго дивизионов, 
игры любительских турниров, тре-
нировки юных спортсменов. 

Как отметил Сергей Морозов, 
реконструкцией поля на стадионе 
«Старт» мероприятия по совер-
шенствованию футбольной инфра-
структуры региона не ограничатся. 
Также менять газон планируют на 
стадионах «Авангард» в Ульянов-
ске и «Строитель» в Димитров-
граде. Кроме того, завершается 
реконструкция футбольного газо-
на с искусственным покрытием в 
Новоспасском.

Малова замахнулась  
на очередной титул

Сборная России, за которую вы-
ступает воспитанница ульяновского 
волейбола Анна Малова, почти 
идеально провела матчи Гран-при 
первой игровой недели, которые 
проходили в Калининграде. Рос-
сиянки переиграли команды Гол-
ландии (3:1), Бельгии (3:0), Турции 
(3:2) и заняли первое место, набрав 
восемь очков из девяти возможных.

 17 - 19 июня в итальянском 
Бари пройдет вторая игровая не-
деля. Соперницами подопечных 
Юрия Маричева станут сборные 
Италии, Голландии и Таиланда. 
Третья игровая неделя намечена 
на 24 - 26 июня. В японском Киото 
россиянки померяются силами с 
волейболистками Японии, Таилан-
да и Сербии. «Финал шести» прой-
дет 6 - 10 июля в Бангкоке.

В коллекции Маловой есть две 
золотые медали чемпионата Евро-
пы и медаль высшей пробы чемпи-
оната России в составе московско-
го «Динамо». А вот мировая серия 
Гран-при нашей спортсменке еще 
не покорялась - «бронза» в 2014-м 
и «серебро» в 2015 году.

Напомним, что сборная России 
отобралась на Олимпиаду в Рио-
Де-Жайнеро. Волейбольный тур-
нир в Бразилии начнется 6 августа.

с парашютом лучше всех
Ульяновец Вадим Зарипов по-

бедил в международных соревно-
ваниях по парашютному спорту. 
Состязания прошли в абхазском 
городе Сухум и собрали 35 участ-
ников из России, Украины, Бе-
лоруссии и Казахстана. Лидер 
сборной Ульяновской области  
53-летний Зарипов лучше всех вы-
полнил прыжки на точность и за-
нял первое место среди спортсме-
нов старше 50 лет.

18 июня – всероссийский олимпийский день
Его участниками станут около 14 тысяч жителей области.

Впервые в истории воспи-
танница региональной шко-
лы борьбы может выступить 
на Олимпийских играх.

МАКСИМ СКВОРЦОВ �

Победив на чемпионате России в 
Санкт-Петербурге, Инна Тражукова прак-
тически гарантировала себе путевку на 
Олимпийские игры в Рио-де-Жанейро. 

Наша спортсменка победила бронзово-
го призера Олимпийских игр-2012 Любовь 
Волосову из Бурятии (11:1), досрочно по-
бедой на туше завершила поединок против 
подмосковной спортсменки Галины Була-
товой, за явным преимуществом убрала 
со своего пути еще одну бурятку - Анну 
Щербакову (11:1) и наконец в финале не 
оставила шансов Анастасии Братчикой из 
Московской области (6:1). 

- Инна, ты уже третий год подряд 
становишься чемпионкой России. 
Можешь сравнить эти победы?

- В принципе, многое было одно и то 
же, те же самые соперницы. Но на этот 
раз накладывало свой отпечаток то, что 
чемпионат страны проходил незадолго до 
Олимпийских игр. Поэтому именно здесь 
по большому счету все и решалось, кто же 
поедет в Рио-де-Жайнеро. В этом плане, 
конечно, психологически было очень не-
просто, довлел груз ответственности. Но 
хорошо, что все так здорово получилось и 
все мои победы получились уверенными.

- Не жалеешь, что на чемпионате 
страны тебе не удалось пересечься 
на ковре с Валерией Лозинской - тво-
ей главной соперницей за № 1 в сбор-
ной России?

- Ничуть. Да, нас с Лозинской разве-
ли по разные стороны турнирной сетки, 
согласно которой мы могли встретиться 
только в финале. Но она не смогла туда 
пробиться, что, кстати, не стало для меня 
большой неожиданностью. Даже, напро-
тив, я считаю это закономерностью, ведь 
в решающей схватке мне противостояла 
Анастасия Братчикова, завоевавшая для 
нашей страны олимпийскую лицензию в 
весовой категории до 63 кг.

- Теперь путевка на Олимпиаду у 
тебя практически в кармане. Можно 
сказать, что мечта всей твоей жиз-
ни сбылась?

- Как говорится, не говори гоп... По-
этому не хочу ничего загадывать насчет 
Олимпиады, в спорте разные обстоятель-
ства встречаются. К тому же впереди еще 
турнир в Испании, после него-то и будет 
обнародован состав сборной России на 
Олимпийские игры в Рио.

- И все-таки будем верить в лучшее, 
что мы тебя увидим на Олимпиаде в 

Рио. Лично для тебя само попадание 
на Олимпийские игры - уже счастье, 
как для многих спортсменов, или же 
для тебя важно успешно выступить 
в Рио?

- Если я поеду на Олимпиаду, то, конеч-
но, буду стремиться выступить как можно 
успешнее - вернуться домой с олимпий-
ской медалью!

- Если тебе это удастся, на какой 
безумный поступок ты способна?

- Когда человек на эмоциях, то понят-
но, что контролировать свои нервы очень 
трудно. Но надеюсь, что у меня до откро-
венно безумных поступков дело не дойдет. 
Я ручаюсь за себя. 

- Соперницы из каких стран будут 
твоими главными соперницами на 
Олимпиаде?

- Традиционно сильна Япония. В моей 
же весовой категории очень сильные со-
перницы из Монголии, Китая, США, Ка-
нады. Да и слабых соперниц на Олимпиаде 
в принципе не бывает.

- В Южной Америке доводилось бы-
вать?

- Нет, самое далекое я выезжала на со-
ревнования в Японию и Китай. А такой 
большой разницы в часовом поясе, что 
будет в Бразилии, в моей карьере у меня 
еще не было. Но уверена, что тренерский 
штаб сборной России все продумает, и 
мы, наверняка, отправимся в Рио именно 
в такие сроки, чтобы максимально избе-
жать акклиматизации на момент соревно-
ваний. 

- Еще пару лет назад ты говорила, 
что борьба - не женский вид спор-

та. В связи с последними успехами 
поменяла свою точку зрения?

- Трудно сказать. Разумеется, сейчас 
я ни о чем не жалею и очень рада, что по-
святила себя борьбе. Борьба стала частью 
моей жизни.

- А в детстве у тебя были варианты 
занятий другими видами спорта?

- Наверное, в детстве каждая девочка 
мечтает заниматься танцами или фигур-
ным катанием. Но мой папа сам был бор-
цом, поэтому у меня и выбора-то особого 
не было. Но, повторюсь, я ни о чем не жа-
лею и очень счастлива, что посвятила себя 
борьбе.

- Твой личный тренер считает, что, 
даже несмотря на безоговорочную 
победу на чемпионате страны, ты 
еще не вышла на пик своей формы. 
Чувствуешь в себе силы еще доба-
вить?

- Понятно, что я еще не на пике формы. 
Все-таки перед Олимпиадой нас ждут еще 
два учебно-тренировочных сбора и турнир 
в Испании. Буду добавлять, думаю, все по-
лучится.

- Осенью тебе исполнится 26 лет. Не 
возникает мыслей о создании семьи?

- Пока приоритеты чуть-чуть другие, 
иные цели. Конечно, никогда нельзя за-
бывать и о личной жизни, но в ближайшее 
время я буду целиком и полностью посвя-
щать себя борьбе.

- Можно сказать, что сегодня борьба 
- это главная страсть твоей жизни?

- Наверное, так и есть. Сейчас у меня 
все мысли, да и образ жизни связаны с тем, 
чтобы побеждать и совершенствовать свое 
мастерство. Ежедневные двухразовые тре-
нировки - о чем-то другом и подумать нет 
времени.

- С такими физическими данными и 
борцовскими навыками тебе, навер-
ное, не страшно гулять по темным 
переулкам. А были ли  такие случаи, 
когда ты заступалась за кого-то?

- Слава богу, опасных ситуаций в моей 
жизни не было. Спорт спортом, но в жизни 
всякое бывает - кто-то может и со спины 
напасть… А так, конечно, ничуть не сомне-
ваюсь, что могу за себя постоять, хотя и 
конфликтных ситуаций никогда не возни-
кало. Всегда стараюсь все урегулировать 
устно, без применения физической силы. 
К тому же надо понимать, что нам, спор-
тсменам, нельзя ввязываться в разные по-
тасовки «на гражданке». Бывали случаи, 
когда за такое поведение спортсменов от-
давали под суд.

- После изнурительных соревнований 
как любишь расслабляться? Может 
быть есть какое-то любимое блю-
до, которым ты себя балуешь после 
удачного выступления?

- Самое лучшее восстановление по-
сле соревнований - это баня, сауна, массаж 
и здоровый сон. Но больше всего хочется 
съездить домой к родным и близким, что не 
всегда удается. Так, например, в этом году я 
была только один раз в Цильнинском райо-
не - в апреле и до Олимпиады я точно домой 
уже не выберусь. Что касается любимого 
блюда, то у меня его нет. После соревнова-
ний, бывает, такая усталость нападет, что 
полная апатия и отсутствие аппетита.

- Не могу не спросить тебя про чемпи-
онат Европы по футболу, вся страна 
обсуждает игру сборной России. Что 
ты скажешь на сей счет?

- Я не футбольная фанатка, а о высту-
плениях сборной России узнаю только из 
новостей. Я даже не могу сказать, хорошо 
это или плохо, что наши футболисты на-
брали одно очко в двух матчах.

АндРей КОРЧАГИн �

Всероссийский олимпий-
ский день пройдет в различ-
ных регионах России уже в 
27-й раз.

В нашей области центром 
празднования станет главная 
площадь Ульяновска - пло-
щадь Ленина. Именно здесь в 
10.00 стартует церемония от-
крытия, а через час – легкоат-
летический забег и турнир по 
уличному баскетболу.

По соседству, в парке 
Дружбы народов, в 12.00 нач-
нутся соревнования по спор-
тивному ориентированию. А в 
Ульяновском областном Двор-
це творчества детей и молоде-
жи в 10.00 начнется турнир по 
большому теннису.

Спортивная жизнь будет 
бурлить в предстоящую суб-
боту и на Свияге, где разыгра-
ют медали мастера гребли на 
байдарках и каноэ, определят 
победителей и призеров чем-
пионата и первенства Улья-
новска, пройдут соревнования 
по водно-моторному спорту 
и состоится массовый заплыв 
членов регионального клуба 
холодового плавания.

Не обойдется без спор-
тивных баталий и Волга. На 
центральном городском пля-
же в 10.00 стартует турнир по 
пляжному волейболу.

Различные спортивно-
оздоровительные мероприятия, 
приуроченные ко Всероссийско-
му олимпийскому дню, пройдут 
в этот день практически на всех 

стадионах, спортивных площад-
ках и в парках региона.

- Всего в этот день в 
Ульяновской области состо-
ятся более 180 спортивных 
мероприятий, в которых при-
мут участие около 14 тысяч 
человек, - рассказал руково-
дитель регионального Олим-
пийского совета Владимир 
Лазарев. - Будут разыграны 
345 медалей и 90 призовых 
кубков. Так, например, на ста-
дионе Ульяновского государ-
ственного университета прой-
дет турнир по мини-футболу 
с символическим названием 
«Олимпийцы среди нас». А на 
стадионе Ульяновской государ-
ственной сельскохозяйствен-
ной академии, расположенном 
в поселке Октябрьском, состо-

ится открытый турнир по лег-
кой атлетике. Кроме того, во 
всех летних оздоровительных 
лагерях области пройдут раз-
личные спортивно-массовые 
соревнования.

Еще одним знаковым для 
региона мероприятием станет 
приезд руководителей Евро-
пейского Союза тхэквондо и 
пара-тхэквондо Сакиса Пра-
галоса и Александра Шлыч-
кова, а также первого вице-
президента Паралимпийского 
комитета России Павла Рож-
кова. Гости посетят в Ульянов-
ске Ледовый дворец «Волга-
Спорт-Арена», где в 2017 
году планируется провести 
чемпионат Европы по пара-
тхэквондо, а также областную 
школу тхэквондо.

Инна Тражукова: 
Надеюсь, 
до безумных поступков 
дело не дойдёт
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ИВАн КАМышеВ �

В минувшее воскресенье в концерте 
на площади Ленина, посвященном Дню 
России в Ульяновске, выступил вместе 
со своим джаз-ансамблем прославлен-
ный российский саксофонист с мировым 
именем Игорь Бутман. 

Между выступлением и самолетом 
«Ульяновской правде» удалось немного 
пообщаться с Игорем Михайловичем.

- С удивлением узнал, что народным 
артистом РФ вы стали всего пять лет на-
зад. Тогда как многие ваши «смежники» 
из цеха шоу-бизнеса получают это зва-
ние, спев лишь два - три шлягера. 

- Не все попсовики становятся на-
родными благодаря паре хитов. Мне это 
изначально было не очень нужно, и я не 
прилагал к этому никаких специальных 
усилий. Проталкивание документов на 
звание в нашей стране - очень сложный 
процесс. Заниматься собиранием бума-
жек для меня слишком сложно. Переско-
чил ступень заслуг перед государством 
через заслуженного - хорошо. Не слу-
чилось бы в моей жизни этого события, 
менее самодостаточным я бы не стал. 
Объясню, почему для меня это не слиш-
ком важно. Сам институт «народных ар-
тистов» после развала Советского Союза 
я считаю не совсем корректным. В СССР 
этот статус давал реальные преимуще-
ства: гастроли самолетами, лучшие но-
мера в гостиницах, достойная зарплата. 
Сейчас зарплата этого провинциального 
народного артиста в среднем 50 - 60 ты-
сяч рублей. А гонорар не обремененной 
званием звезды из шоу-тусовки от 200 
тысяч долларов за концерт. 

- Как саксофонист, в конце прошло-
го столетия вы работали с такими 
культовыми фигурами, как Сергей 
Курехин и Виктор Цой. Сегодня мод-
но гадать, как изменилось бы их ми-
ровоззрение, доживи они до нашего 
смутного времени. У вас есть свой 
взгляд на этот вопрос?

- Цой и Курехин были настолько яр-
кими личностями, что, думаю, и сегод-

ня они бы не потерялись. Они 
жили и творили ярко и талант-
ливо. И обязательно пробили 
бы себе дорогу и в наше время. 
Главное, что было в их творче-
стве, - отсутствие протеста как 
самоцели. Курехин и Цой просто 
опережали время, когда писали 
свою музыку будущего. 

- Вы говорите, что полюбили 
джаз благодаря мультфиль-
мам?

- Конкретно - после «Ну, пого-
ди!». Там волк катался на водных 
лыжах под потрясающую мелодию 
в джазовой обработке. Сегодня эта 
музыкальная тема в репертуа-
ре моего ансамбля. Наряду с 
«Лучом солнца золотого» из 
«Бременских музыкантов» 
и колыбельной белой мед-
ведицы из «Умки». 

- Легко ли вам се-
годня вывести соб-
ственную музыкаль-
ную формулу джаза?

- Все очень просто. Джаз - это 
состояние души, которым очень хо-
чется поделиться с окружающими. 
Просто невыносимо хочется.

- Вы играли для Путина и Клин-
тона. И есть даже легенда, 
будто выступление для Ельцина 
стоило вам кучи нервов и даже 
было сопряжено с риском для жиз-
ни. Там все так серьезно?

- Вообще для меня нет разницы - 
играть перед главами государств или 
обычными слушателями. Ответствен-
ность в обоих случаях одинакова… Вы-
ступление перед Ельциным началось со 
странной шутки тогдашнего директора 
ФСБ Михаила Барсукова. Он сказал: 
«Будете плохо играть - мы вас расстреля-
ем». Я играл с ватными руками и ногами. 
Когда все закончилось, Михаил Ивано-
вич хлопнул меня по плечу и сказал: «Мо-
лодец! А теперь стакан водки накати-ка... 
Не слабо?». Я люблю хороший алкоголь, 
хотя, в принципе, человек непьющий. И 

тут почувствовал себя шолоховским Ан-
дреем Соколовым из «Судьбы человека». 
Помните: «Русский солдат после первой 
не закусывает»? Сейчас это уже кажется 
забавным. 

- Вас вообще легко взять «на слабо»?
- Не тяжело. Я заводной. К тому же 

в той истории я свою водку реально 
 заслужил... 

АлеКСАндР Кныш �

Царица русской песни ста-
ла украшением праздничной 
программы в Ульяновске, по-
священной Дню России, на 
главной площади города. 

Несмотря на многочислен-
ные приглашения в этот день на 
ведущие  столичные концерт-
ные площадки, Надежда Георги-
евна предпочла наш город. И на 
то у нее были веские причины 
- с Ульяновском певицу связы-
вают кровно-родственные узы, 
о которых она и рассказала.

- У меня здесь папа, Георгий 
Иванович, он родился в 1916 
году, когда этот город еще на-
зывался Симбирском. Отец 
прожил в вашем городе все 
детство, потом вместе со своей 
семьей они спустились по Вол-
ге вниз до Астрахани, и там он 
встретил маму, и на свет поя-
вилась я. Папа - казак из рода 
офицеров Белой армии. А сам 
всю жизнь проработал на ру-
ководящих постах в СССР… Не 
надо только сегодня говорить, 
что СССР - это была такая 
дырища. Послушайте, я сама - 
продукт Советского Союза! И 
никогда не ощущала себя там 
как в тюрьме. Это была такая 
жизненная позиция, такой вну-
тренний настрой. Мне сейчас 
намного сложнее. Тогда мы все 
были нужны хотя бы системе. 
Сейчас - никому… День России 
- это грандиозное событие, во 
всех городах люди на улицах, 
на площадях. В Москве с утра 
был дождичек, очень пасмурно. 
Но потом, когда мы прилете-

ли в Ульяновск, оказалось, что 
здесь солнечно и очень хоро-
шая погода. В этот день в нашей 
стране невероятное количество 
различных концертов, стихий-
ных сборов народа. Люди хотят 
порадоваться под гармошку в 
парках, скверах, площадях. Это 
настоящий праздник! В России 
вообще с мая огромное насыще-
ние праздничного настроения, и 
это очень правильно. Вот в этом 
и заключается тот самый насто-
ящий патриотизм, о котором 
не надо говорить и бить себя 
в грудь: «Я люблю страну». А 
просто ты выйди на улицу, про-
демонстрируй свое отношение 
вместе с детьми, родней, тогда 
все будет понятно.

- У вас любимый праздник 
есть?

- Вы знаете, моя профессия 
актрисы и певицы означает, 
что надо быть на сцене каждый 
день, поэтому все праздники у 
меня любимые.

- Вы всегда с удовольстви-
ем рассказываете о своих 
внуках…

- Я, конечно, не та бабушка, 
которая сидит с внуками с утра 
до вечера. За мной большой кол-
лектив, по сути, это мои родные 
дети, и я не могу их бросить. Но 
с внуками мы, что называется, 
на одной волне. У меня двое 
прекрасных внуков. Верочке 
четвертый год. Полтора месяца 
назад у нее появились два зуба 
- вот радость. Георгию скоро 
семь. Я хочу, чтобы они звали 
меня бабушкой. Но так смешно, 
что им самим это категорически 
не нравится. Гоша предпочита-
ет называть меня «Надя». Я ему 
все разрешаю. Он - моя стихия. 
Темпераментный хулиган в от-
личие от своей сестры-тихони. 
Но я с удовольствием узнаю в 
характере внука свой. Сто раз 
Георгию объясняла: «Я - мама 
твоего папы, значит, тебе - ба-
бушка, понимаешь?» Он кива-
ет: «Надя, я все понимаю». И 
делает по-своему. Теперь вслед 
за ним и Верочка зовет меня 
по имени… У меня сердце кро-
вью обливается, когда вижу 
ребят, воспитываемых улицей. 
Самое ужасное, что порой это 
случается и при внешне благо-
получных родителях. Пока они 
с утра до ночи зарабатывают 
деньги, ребенок предоставлен 
сам себе, в лучшем случае - 
няне. Но, милые женщины, по-
жалуйста, помните, что главное 
в жизни не карьера, а любовь, 
семья. 

- Есть что-то в жизни, чему 
бы вы хотели научиться?

- Человек должен учиться 
всю жизнь, а если остановишь-
ся, то все - деградация. И тут я 
стараюсь не останавливаться. 
Читаю все время, меня инте-
ресуют разные вещи - от по-
литологии до медицины и книг 
по искусству. Когда я устаю, 
читаю Шекспира и рассказы 
Чехова.

- Раз уж вы политически 
подкованы, поделитесь, в 
чем главные проблемы Рос-
сии сегодня?

- Главная проблема стра-
ны сейчас в том, что не хвата-
ет специалистов. Зато полно 
энтузиастов. И все мы знаем, 
кто виноват. И с кого все нача-
лось в 1980-х и продолжилось 
в 1990-х…

- А если бы вам предложи-
ли возглавить министер-
ство культуры?..

- Нет! Никогда!!! Во-
первых, не хочу быть девочкой 
для битья. Во-вторых, у мини-
стров сегодня нет того необхо-
димого ресурса для реального 
решения проблем в своих от-
раслях.

- Есть вы, Надежда Ка-
дышева, Пелагея… На ваш 
взгляд, народная музыка в 
нашей стране снова жива?

- Народная музыка никогда 
и не умирала. Так нельзя гово-
рить. Это наша историческая 
память, мы созданы из нее. 
Она является нематериаль-
ным, духовным, культурным 
наследием государства, много-
национальной страны. Поэто-
му народная музыка - это суб-
станция вечная.

Руки - вверх  
и во двор - играть
Сергей Жуков подарил 
димитровградской 
детворе игровую 
площадку.

 АлеКСАндР Кныш �

Для земляков не секрет, что 
основатель и бессменный солист 
популярной российской группы 
«Руки вверх» в родном ему Ди-
митровграде частый гость. Не 
только с концертами заезжает, 
но и на родительские разносолы. 
Или просто подышать воздухом 
малой родины. 

На сей раз в самом начале лета 
наша газета среди прочих встре-
чала Жукова, который привез 
юным димитровградцам из свое-
го родного двора по-настоящему 
роскошный подарок.

Мальчишки и девчонки из 
дома на улице Королева, где 
прошли детские годы Сергея и 
его младшего брата Миши, по-
лучили от братьев Жуковых дет-
скую игровую площадку. Идея 
подобного благотворительного 
акта, рассказал звездный земляк, 
пришла ему в голову спонтанно:

- Просто захотелось вдруг 
сделать доброе дело. Дал слово, 
что во второй половине июня дет-
ская площадка во дворе нашего с 
Мишкой детства будет смонтиро-
вана. Но так не терпелось сделать 
доброе дело, что все получилось 
на несколько дней раньше. Когда 
в день открытия своего подарка 
вышел в десять утра на балкон с 
отцом, увидел, как две маленькие 
девочки уже играют, такое счастье 
нахлынуло… С утра был на клад-
бище - посетил уже ушедших род-
ных. Вернулся, а жизнь продол-
жается. Я подобной радости давно 
не испытывал. Не зря же говорят, 
наверное, что отдал, то твое. 

Свой подарок Жуковы не счи-
тают чем-то исключительным.

- Это абсолютно не моя за-
слуга, понимаете, - без кокетства 
продолжает Сергей. - То, что 
произошло в моем родном дворе, 
это, скорее всего, просто призыв 
к человечности всех остальных 
людей. Если каждый у себя под 
окном что-то сделает, то город-
сад будет цвести, и родной Ди-
митровград станет более благо-
устроенным. Причем от возраста 
это не зависит. Подростки тоже 
могут внести в общее дело свою 
лепту, если будут следить, чтобы 
младшие ничего здесь не ломали. 

А после импровизированной 
автограф-сессии с обязательным 
селфи, наблюдая, как дети обжи-
вают новую игровую площадку, 
проверяя ее на прочность, зем-
ляк из шоу-бизнеса поделился 
нетворческими планами:

- Сделано только полдела. 
Придется приехать сюда еще как 
минимум дважды. Меня и других 
взрослых из дома, где прошли 
мои лучшие годы, не устраивает 
асфальтовое покрытие детского 
городка. Мы пришли к едино-
душному мнению, что ребятам и 
девчонкам будет безопаснее на 
специальном резиновом покры-
тии. В самое ближайшее время я 
этим первым делом займусь…

Мультипликационный джаз 
Игоря Бутмана

Надежда Бабкина:  
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Филармония проводит ярмарку 
абонементов

19 июня ярмарка абонементов прой-
дет в Заволжском районе Ульяновска в 
ДК «Руслан» с 15.00 до 19.00. 

24 - 25 июня ярмарка состоится в 
фойе Ленинского мемориала. 24 июня - 
с 15.00 до 20.00, 25 июня - с 11.00 до 
17.00.

В эти дни будут действовать ярма-
рочные скидки, которые позволят сэко-
номить на стоимости билетов от 5% до 
30%.

Ценителей симфонической музыки 
ожидает много сюрпризов: Ульяновский 
симфонический оркестр «Губернатор-
ский» откроет сезон симфонией «Ман-
фред» Петра Ильича Чайковского и 
выступлением участницы проекта «Боль-
шая опера» Василисы Бержанской, про-
ведет вечера французской, испанской, 
венгерской музыки, исполнит знаме-
нитое «Болеро» и  сюиту для оркестра 
«Дафнис и Хлоя» Мориса Равеля. В 
планах также Концерт для скрипки с 
оркестром Камиля Сен-Санса, Двойной 
концерт для скрипки и виолончели Ио-
ганнеса Брамса, «Шехеразада» Нико-
лая Андреевича Римского-Корсакова. 
Главные жемчужины сезона - мировые 
премьеры в рамках 55-го Международно-
го музыкального фестиваля «Мир. Эпоха. 
Имена...». Ульяновский государственный 
академический симфонический оркестр 
«Губернаторский» исполнит симфонию 
«Мастер и Маргарита» и симфоническую 
поэму  «Русь непобедимая» современно-
го композитора Александра  Сойникова. 
В рамках абонемента «Филармония-2» 
в ДК «Руслан» для жителей Заволжья 
будет дано семь концертов. Три кол-
лектива филармонии - симфонический 
и народный оркестры, джаз-ансамбль 
«Академик-Бэнд» - представят музыку 
разных стилей, эпох и направлений. 6+

Куда пойти
Каждый день в городе происходит 

масса интересных событий: открывают-
ся выставки, звезды дают концерты, в 
театрах идут премьеры. «Ульяновская 
правда» выбрала самые интересные 
мероприятия предстоящего уик-энда.

Большой музей  
при малом свете

В рамках проекта «Нескучные вече-
ра» 23 июня в 17.00 в музее «Пожарная 
охрана Симбирска-Ульяновска» состо-
ится вечерняя экскурсия по музею при 
точечном освещении. Посетители смогут 
познакомиться с привычной экспози-
цией музея в «новом» свете. На первый 
план выступят совсем иные экспонаты. 
0+ Справки по телефону (8422)  
32-89-36.

В программу концерта включе-
ны произведения русских, румынских, 
американских, французских и испан-
ских композиторов. Музыкант владе-
ет несколькими языками, в том числе  
русским.

В программе:
Михаил Глинка (1804 - 1857). Увер-

тюра к опере «Руслан и Людмила»

Джордже Энеску (1881 - 1955). Ру-
мынская рапсодия № 1 A-dur, ор.11

Джордж Гершвин (1898 - 1937). 
«Американец в Париже»

Морис Равель. Испанская рапсодия
Мануэль де Фалья. Сюита № 2 из 

балета «Треуголка»
Концерт ведет Элла Якубенкова.
Вход свободный. 6+

Летний лагерь в «Квартале»
До 30 июня в дневное время резидент Креативного пространства «Квартал» при-

глашает мальчиков и девочек дошкольного возраста провести летние каникулы позна-
вательно и увлекательно.

В лагере детей ждут следующие развлечения с поучением:
- развитие креативного мышления по ТРИЗ-технологии;
- курс заниматики, позволяющий привить малышам чувство, что математика 

- это красиво и интересно, а не просто техничный счет до 100 и складывание чисел  
столбиком;

- бионика, закрепляющая умение видеть новое в окружающем мире;
- игры дворовые, настольные, тетрадные, но только не компьютерно-планшетные;
- необычные рукоделия, сказки, постановки;
- походы в музеи.
В лагере предусмотрен ланч. Родители (при желании) могут оставаться с детьми. 

Стоимость одного дня - 500 рублей.
Занятия в лагере рассчитаны на детей от 4 до 7 лет.
Телефон для записи 89063916480 (Лиана).

Мадам Баттерфляй
21 июня в 19.00 «Синема парк» при-

глашает посмотреть известную оперу 
Джакомо Пуччини «Мадам Баттерфляй». 
Действие происходит в Нагасаки в нача-
ле ХХ века. Кристине Ополайс впервые 
продемонстрирует свое захватывающее 
исполнение роли Мадам Баттерфляй. Ро-
берто Аланья споет лейтенанта Пинкерто-
на, разрушившего мечты Баттерфляй о 
любви. Карел Марк Чичон дебютирует за 
дирижерским пультом. 16+

Пушкин. Последняя дуэль
Кинопоказ биографической драмы 

в Историко-мемориальном центре-музее 
И.А. Гончарова начнется 18 июня в 21.30.  
27 января на Черной речке состоялась 
дуэль между Александром Сергеевичем 
Пушкиным и Жоржем Дантесом, исход 
которой оказался смертельным для поэта. 
Светские сплетни и интриги обострили об-
становку вокруг семьи Пушкина. Апогеем 
этой войны в высшем обществе Петербур-
га стала серия анонимных писем, пороча-
щих имя Натальи Николаевны Пушкиной.  
Вход свободный. На кинопоказе будет 
действовать система свободных денеж-
ных взносов: после просмотра вы сможе-
те оставить ту сумму, которую посчитаете 
нужной. 

Контактный телефон 89084870779 
(Анна).  12+

Что бывает, когда напарником бру-
тального костолома становится субтиль-
ный лопух? Наемный охранник Джексон 
Хили и частный детектив Холланд Марч 
вынуждены работать в паре, чтобы рас-
путать плевое дело о пропавшей девуш-
ке, которое оборачивается преступлением 
века. Смогут ли парни разгадать сложный 
ребус, если у каждого из них свои, весь-
ма индивидуальные, методы… 16+

Славные парни
На российские экраны выходит но-

вая приключенческая комедия с Рассе-
лом Кроу и Райаном Гослингом в главных 
ролях - «Славные парни». 

Чердачная археология 
Музей-усадьба городского быта 

«Симбирск конца XIX - начала XX века» 
приглашает на новую выставку. 

Понятие чердак как хранилище раз-
личных вещей уходит из нашей жиз-
ни. Молодое поколение, выросшее в 
многоэтажках, вряд ли знает, как именно 
выглядел чердак в подобных усадь-
бах, и не представляет себе, что именно 
чердак - зеркало семейной истории. 0+ 
Справки по телефону (8422) 32-63-19.

Шедевры театральной 
коллекции А.А. Бахрушина

В двух камерных залах особняка 
симбирского архитектора Ф.О. Ливчака  
размещена экспозиция из фондовых 
материалов ГЦТМ имени А.А. Бахрушина.  
Алексей Александрович Бахрушин (1865 
- 1929) - выходец из купеческого сосло-
вия, потомственный почетный гражданин 
Москвы, крупный промышленник, почет-
ный член Императорской академии наук, 
создатель первого театрального музея. В 
1890-х гг. А.А. Бахрушин начал собирать 
театральную коллекцию, которая стала 
главным делом его жизни. 0+ Справки по 
телефону (8422) 41-21-29.

Вечер Даниила Крамера
21 июня в 18.00 в Камерном зале 

Ульяновского Дома музыки  в рамках 
Всероссийского проекта «Виртуальный 
концертный зал» состоится трансляция 
из видеоархива Московской филармонии 
музыкального вечера в честь юбилея из-
вестного российского джазового пиани-
ста, гуру импровизации Даниила Крамера.  
Даниил Борисович Крамер - народный 
артист России, лауреат международ-
ных джазовых конкурсов и фестивалей, 
именитый джазмен, автор многочис-
ленных джазовых проектов с участием 
звезд первой величины, а также очень 
талантливых молодых музыкантов.  
В программе концерта - джазовая 
классика для солирующего рояля с 
симфоническим оркестром и фейер-
верк джазовых импровизаций. Вместе с 
инструменталистами выступят блиста-
тельные российские джазовые певицы 
Анна Бутурлина и Арминэ Саркисян.  
Музыковед - кандидат искус-
ствоведения Ирина Кривошеева.  
Вход по картам «Клуба друзей». 6+

Классический open-air
24 июня в 18.30 на Летней площад-

ке Ленинского мемориала «Классика на 
эстраде» выступит Ульяновский государ-
ственный академический симфонический 
оркестр «Губернаторский» под управ-
лением приглашенного дирижера Питера 
Фрейзингера (США).

Большой маркет
18 - 19 июня в «Квартале» состоится Большой летний маркет изделий  ручной 

работы. Свою продукцию представят мастера нашего города - уникальные блокноты, 
бижутерия и ювелирные изделия ручной работы, интерьерные куколки и чайные домики, 
картины и иллюстрации, стимпанк-украшения, предметы декора из дерева и натуральная 
косметика. Гости маркета смогут приобрести понравившиеся вещицы и посетить инте-
ресные мастер-классы. Одним из них будет мастер-класс по фэшн-иллюстрации.  Урок 
проведет Алина Кирпичева. 

Начало мастер-класса в 15.00.
Время работы маркета - с 12.00 до 19.00. 6+

День йоги
19 июня в 11.00 на центральном стадионе «Труд» состоится мероприятие, посвя-

щенное Международному дню йоги. Естественный газон будет рад принять всех желаю-
щих позаниматься йогой на открытом воздухе и хорошо провести время. Мероприятие 
организуется при поддержке Студии йоги «3:48», министерства физической культуры и 
спорта Ульяновской области и посольства Индии. 0+

На свежем 
воздухе

Извещение
Кадастровым инженером Дудочкиной Светланой Федоровной, 433870, Ульяновская область, р.п. 

Новоспасское, ул. Горшенина, д. 41а, novospasskoe_rosinv69@mail.ru,  тел. 89276321724, квалификаци-
онный аттестат № 73-14-232  в отношении земельного участка, входящего в состав землепользования  
с кадастровым № 73:06:020901:49, категория земель - земли сельскохозяйственного назначения, вид 
разрешенного использования - для сельскохозяйственного производства, расположенного по адресу:  
Ульяновская область, Кузоватовский район, СПК «Уваровский»,  выполнены работы по подготовке про-
екта межевания земельных участков. 

Участки  расположены в северо-восточной, центральной,  юго-западной частях кадастрового квар-
тала 73:06:020901. Местоположение: установлено относительно ориентира, расположенного в границах 
участка. Почтовый адрес ориентира: Ульяновская область, Кузоватовский район, МО «Коромысловское 
сельское поселение», село Уваровка. Заказчиком проекта межевания земельных участков  является: Дег-
тярев Тимур Ибрагимович (РФ, Ульяновская область, Кузоватовский район, с. Уваровка).

С проектом межевания земельных участков можно ознакомиться по адресу: Ульяновская область, 
р.п. Новоспасское, ул. Горшенина, д. 41а,   тел. 89276321724 с понедельника по пятницу с 9.00 до 17.00 
в течение 30 (тридцати) дней со дня опубликования данного извещения. Предложения по доработке 
проекта межевания земельных участков и возражения относительно местоположения  границ и размера  
выделяемых земельных участков  принимаются в письменной форме в течение 30 (тридцати) дней со 
дня опубликования данного извещения  по адресу: 433870, Ульяновская область, р.п. Новоспасское, ул. 
Горшенина, д. 41а, novospasskoe_rosinv69@mail.ru,  тел. 89276321724. 

 Собрание   заинтересованных   лиц   по   поводу   согласования местоположения границ земельных 
участков состоится по адресу: 433870, Ульяновская область, р.п. Новоспасское, ул. Горшенина, д. 41а 
18 июля  2016 г. в 10.00.    

При  проведении  согласования  местоположения границ при  себе  необходимо  иметь документ, 
удостоверяющий личность, а также документы о правах на земельный участок. 
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